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■ La opinión: Luces y sombras de la Reforma Laboral
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Qa o p i n i ó n

¿Cuáles serían las luces y  la s som bras de la  reform a 
laboralycóm o va a afectar a l em presariado de su  
provincia?

Elena Segura
FotOS: Ái

De derogación total a modificación 
de algunos aspectos calificados como 
"lesivos" por el actual Gobierno. La eli
minación de la anterior norma aproba
da en 2012 se ha ido matizando con el 
tiempo, hasta guedar en una versión 
más suavizada de lo gue se planteaba 
en un principio, cambiando los puntos 
gue más dolían de la reforma laboral 
al Ejecutivo. Pero es que sin ese cam

bio de rumbo hubiera sido imposible 
contar con el apoyo de los empresa
rios, que han cedido en puntos como 
reforzar los contratos indefinidos, que 
a las subcontratas se les imponga el 
convenio colectivo de la empresa que 
contrata y otros como la ultraactividad 
de los convenios colectivos que lleguen 
a su fin mientras no haya un acuerdo.

Y como contrapartida, CEOE ha

podido conservar otros aspectos como 
la flexibilidad en las plantillas y ha ase
gurado la consolidación de aspectos 
esenciales de la reforma laboral de 
hace 10 años, al tiempo que da res
puesta a las exigencias de la Unión 
Europea para reducir la temporalidad. 
Y en esta línea han opinado los repre
sentantes empresariales de cada una 
de las provincias andaluzas.

Bartolomé González Ruiz 
Presidente de la 

Confederación de 
Empresarios de laén

Desde la Confederación de Em
presarios de Jaén valoramos que el 
texto de la Reforma Laboral respete 
el actual modelo de relaciones la
borales, que se ha mostrado eficaz 
para preservar el empleo en épocas 
de dificultades como las que están

atravesando nuestras pymes y au
tónomos. Sin embargo, creemos 
que se ha perdido una oportuni
dad histórica para abordar el mar
co normativo desde una perspec
tiva que mire al futuro y tenga en 
cuenta la realidad actual tanto de 
empresas como trabajadores. Pe
nalizar la temporalidad es también 
penalizar la creación de empleo, 
porque la flexibilidad es uno de los 
instrumentos con los que cuenta la 
empresa precisamente para generar 
empleo.

Valoramos que el acuerdo sea 
fruto del diálogo social en un ejer
cicio de responsabilidad por parte 
de los agentes económicos y socia
les. En este sentido, todas las par
tes hemos hecho cesiones, por eso 
confiamos en que no haya cambios 
sustanciales en su tramitación en el 
Congreso y prevalezca el acuerdo

alcanzado por empresarios y sindi
catos.

Los empresarios somos parti
darios de impulsar la estabilidad 
en el empleo, pero preservando la 
contratación temporal para atender 
las oscilaciones de la actividad em
presarial y la casuística de algunos 
sectores productivos. En el caso de 
Jaén, con alta dependencia del sec
tor primario, existe mucha incerti
dumbre en torno a las complicacio
nes que la nueva norma traerá a las 
contrataciones en el campo.

En definitiva, valoramos posi
tivamente que gran parte del mar
co regulador, en lo que atañe a la 
negociación colectiva, respete los 
mecanismos de flexibilidad interna 
como herramienta necesaria para 
el buen funcionamiento de la acti
vidad empresarial y, por tanto, para 
la creación de empleo.
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1

Miguel Rus Palacios 
Presidente de la Confederación 
de Empresarios de Sevilla (CES)

La Reforma Laboral ha supuesto 
dotar de ciertas dosis de seguridad ju
rídica al mercado de trabajo, tras unos 
meses de mensajes muy perjudiciales 
para las empresas y para los inverso
res. No hay que olvidar que seguimos 
viviendo una crisis sin precedentes que 
afecta de manera determinante a la ac
tividad productiva y al progreso econó
mico, y que supone una amenaza a los

Javier González de 
Lara y Sarria

Presidente Confederación 
de Empresarios de 

Málaga (CEM)

El Real Decreto-ley 32/2021 de 28 
de diciembre de medidas urgentes 
para la reforma laboral, la garantía de 
la estabilidad en el empleo y la trans
formación del mercado de trabajo, 
consolida el modelo laboral vigente 
en España, que ha permitido incre

l a o p i n i ó ^

cimientos del bienestar social. En este 
sentido, que los empresarios hayamos 
llegado a este acuerdo con sindicatos 
y Gobierno ha sido un ejercicio de res
ponsabilidad, que genera confianza en 
España. Hemos estado a la altura de lo 
que requiere este país. El consenso y la 
unidad es bueno para todos.

Sin duda, lo más importante es que 
mantiene intactos los mecanismos de 
flexibilidad interna que hacen que las 
empresas se puedan ir adaptando a 
las nuevas circunstancias productivas 
o situaciones económicas, ya que les 
permiten adaptar su capacidad pro
ductiva. Esto es clave porque existen 
multitud de empresas, de diferentes 
tamaños, sectores o naturaleza. Tan
tas realidades como empresas. De he
cho, ahora toca seguir trabajando para 
adaptar la nueva reforma laboral a esta 
amplia realidad.

Del mismo modo, se consolida 
la figura de los ERTE, tan importante 
para el mantenimiento del empleo 
desde que comenzó la pandemia, y 
que han sido imprescindibles en la su
pervivencia de multitud de empresas. 
Por tanto, no se tira por tierra el mo
delo laboral que llevamos aplicando 
los últimos años y que tanto ha contri
buido al crecimiento del empleo. Así 
como la mejora de las garantías a los 
trabajadores fijos discontinuos, en los 
que las ETT también podrán celebrar 
este tipo de contratos

Desde luego, no podemos mirar a 
otro lado ante las graves consecuen
cias que sigue dejando la pandemia 
en nuestro tejido productivo. Por eso, 
entre todos tenemos que apoyar a las 
empresas, que son las que generan em
pleo, actividad económica y bienestar 
para salir de esta crisis cuanto antes.

mentar la productividad y contribuir 
al crecimiento del empleo.

Todo ello, porque mantiene los 
principales instrumentos de flexibi
lidad interna de las empresas para 
adaptar su capacidad productiva a las 
circunstancias cambiantes del entor
no y a las fases de nuestra economía, 
garantizando la libertad de empresa y 
la seguridad jurídica.

En el caso de Málaga, la norma 
contribuirá sin duda a la moderni
zación del mercado laboral, en aras 
a contribuir a la recuperación eco
nómica y social de la pandemia del 
COVID-19, que ha afectado de ma
nera especial a sectores emblemáti
cos, como la industria turística y el 
comercio.

Además, la actualización de los 
ERTEs a la experiencia adquirida du
rante la pandemia permitirá a nues

tras empresas adaptarse y preservar 
el empleo.

Por otro lado, la Reforma Labo
ral cumple el compromiso estable
cido para acceder a los fondos Next 
Generation de la Unión Europea, 
aportando certezas de cara al exterior 
y favoreciendo la confianza en nues
tro territorio, cuestión clave para la 
atracción de inversiones.

En conclusión, si bien no se trata 
de una norma perfecta, y no incluye 
todos los aspectos que consideramos 
necesarios para la plena optimiza
ción del tejido productivo, se trata de 
un acuerdo fruto del consenso en el 
marco del Diálogo Social, que apor
ta la credibilidad y la estabilidad que 
necesitamos, tanto para la plena re
cuperación de la pandemia sanitaria 
como para construir el futuro en con
diciones de competitividad.
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losé Luis García-Palacios 
Álvarez

Presidente FOE

Sobre el acuerdo alcanzado, aun
que va en otra dirección a lo que se 
necesitaba, como los cambios en el 
ámbito de la temporalidad y la prio
ridad de aplicación del convenio sec
torial al de empresa, hay que valorar 
que, en contra de lo que se dijo al 
principio, cuando se hablaba de una 
derogación total, buena parte de lo 
modificado en 2012 en la legislación 
se mantiene, lo que es una buena no
ticia.

No ha sido fácil el papel que ha 
tenido que cumplir la CEOE en este 
asunto, porque negociaciones de esta 
naturaleza conllevan tener que ceder 
en concesiones para alcanzar un mal 
menor, como ha sido el caso. Los em
presarios hemos aceptado esta reforma 
laboral porque el riesgo de no hacerlo 
era superior, evitándose imponer final
mente un texto unilateralmente que 
hubiera sido mucho más dramático 
para la actividad empresarial.

En la provincia de Huelva, la 
nueva regulación tendrá un sector 
enormemente perjudicado, como es 
el agrario, dado que el campo tiene 
como condición intrínseca la tempo
ralidad, al estar condicionada la acti
vidad agrícola a una duración deter
minada, según épocas de recolección 
y otras casuísticas como el clima o la 
mayor o menor producción.

El tiempo nos dirá si finalmente la 
reforma laboral aprobada ha venido

a garantizar a las empresas las herra
mientas necesarias para crear y pro
teger el empleo, así como para seguir 
favoreciendo la competitividad de la 
economía española que es el objetivo 
al que aspiramos los empresarios.

No obstante, las mejoras que haya 
que introducir habrá que hacerlas 
porque está en juego la credibilidad 
de nuestro país, donde no debemos 
olvidar la necesidad de un gran Pacto 
de Estado que nos permita avanzar 
en otros retos necesarios que son 
imprescindibles para que podamos 
competir en igualdad de condiciones 
con nuestros vecinos europeos.

lavier Sánchez Rojas 
Presidente 

Confederación de 
Empresarios de la 
provincia de Cádiz

La provincia de Cádiz afronta 
un desafío sin precedentes: la re
cuperación económica post pande
mia, que debe realizarse de la mano 
de la sociedad civil, contando con 
los agentes sociales, sindicatos y 
empresas.

En Andalucía el Diálogo Social 
viene siendo exitoso, gracias a la 
vocación de entendimiento entre 
los agentes sociales y la colabora
ción activa del gobierno de nuestra 
comunidad autónoma. Unidad de

acción, dejando al margen los inte
reses particulares.

Luces de largo alcance porque 
estamos ante una coyuntura históri
ca en la que hemos podido suscribir 
importantes acuerdos en el marco 
de la Mesa de Diálogo Social. El em
pleo que generan las empresas es el 
verdadero garante de la estabilidad 
en las familias.

Por muchos motivos, celebra
mos el alumbramiento de esta re
forma, que llega como resultado 
de una ardua negociación, que ha 
durado meses. Es una buena noticia 
que cumple con las expectativas de 
Europa: un cambio en la legislación 
laboral española para poder recibir 
los fondos europeos, en un marco 
de reducción de la temporalidad en 
España y paliar el empleo juvenil. 
No podemos estar más de acuerdo 
con ambos propósitos.

Una de las grandes ventajas de 
esta reforma para los empresarios de 
la provincia de Cádiz es el manteni
miento de la flexibilidad. Este con
cepto se antoja imprescindible en un 
entorno tan cambiante y necesitado 
de adaptación por las circunstancias 
que tenemos que afrontar las empre
sas desde marzo de 2020.

Nuestras empresas necesitan 
ganar en dimensión y versatilidad 
para reducir el gap con los indicado
res nacionales, generando oportuni
dades para los jóvenes, reteniendo 
talento. En el sector de la construc
ción y promoción inmobiliaria se 
dan condiciones muy favorables, 
porque la demanda de vivienda si
gue estando ahí, necesitamos cerrar 
nuestro mapa de infraestructuras y 
obras públicas y, en general, es un 
motor de grandes oportunidades en 
una provincia con más de 1,2 millo
nes de habitantes.
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Antonio Díaz Córdoba 
Presidente de CECO

En relación al Real Decreto-Ley 
32/2021, de 28 de diciembre, de Medidas 
urgentes para la reforma laboral, la ga
rantía de la estabilidad en el empleo y la 
transformación del mercado de trabajo, 
estamos ante una reforma que abarca 
de forma limitada algunos aspectos de 
la normativa laboral, pero que, en tér
minos generales, ha sido bastante res
petuosa con la reforma laboral de 2012, 
que tan positiva ha sido para el empleo 
y el desarrollo de las empresas.

La reforma abarca tres aspectos 
fundamentales: La contratación; la fle
xibilidad interna en las empresas; y la 
negociación colectiva.

Todo lo referente a la contratación, 
viene en buena parte exigido por Eu
ropa. Es cierto, que España mantiene 
cuotas de temporalidad mucho más

“ jaén Hay mucha incertidumbre 
en torno a las complicaciones 
que la nueva norma traerá a las 
contrataciones en el campo

“ Sevilla: Que los empresarios 
hayamos llegado a este acuerdo 
con sindicatos y Gobierno ha sido 
un ejercicio de responsabilidad

l a o p i n i ó ^

altas que las europeas. No obstante, 
también es cierto que el tejido produc
tivo español requiere de contratación 
de carácter temporal. Esta reforma ha 
intentado encontrar un equilibrio en
tre el principio fundamental de que 
el contrato ordinario en España es el 
indefinido (principio que existe desde 
el primer Estatuto de los Trabajadores 
del año 1980) y la necesidad de algunos 
sectores productivos de utilizar el tra
bajo temporal. Para ello se han mante
nido tres tipos de contratos tempora
les: el contrato por circunstancias de la 
producción, el contrato de sustitución 
y los contratos formativos. Contratos 
que tienen una causa de temporalidad 
muy tasada y restrictiva.

Se pretende que todos los contra
tos temporales de carácter cíclico y de 
campañas pasen a contratos fijos dis
continuos, figura contractual que ya 
existía en nuestra normativa, aunque 
su uso era realmente residual.

En cuanto a la flexibilidad interna, 
se ha ampliado la regulación de los 
Expedientes de Regulación de Empleo 
Temporales (ERTES), incorporando en 
buena medida la experiencia adqui
rida durante la pandemia provocada 
por el COVID 19. También se crea un 
nuevo mecanismo RED de flexibilidad 
y estabilización de empleo para aque-

“ Málaga: En nuestro caso la 
norma contribuirá sin duda 

a la modernización del 
mercado laboral

“ Huelva: Las mejoras que haya 
que introducir habrá que 

hacerlas porque está en juego la 
credibilidad de nuestro país

79

Ai

Has empresas que pasan por situacio
nes difíciles, ya sea por la coyuntura 
económica o por cambios permanen
tes que generen necesidades de recua- 
lificación. Este mecanismo tendrá que 
ser activado por el Gobierno en cada 
caso.

Por último, en lo referente a la ne
gociación colectiva, se ha mantenido 
la prioridad aplicativa del convenio de 
empresa sobre el convenio sectorial, 
excepto en la cuantía del salario, y se 
ha vuelto a implantar la ultractividad 
de los convenios colectivos denuncia
dos hasta tanto se negocia uno nuevo.

En conclusión, es una reforma mo
derada, que mantiene, incluso mejora, 
los aspectos de flexibilidad interna en 
las empresas y que hace una apuesta 
decidida por la contratación indefinida, 
lo que supondrá en algunos sectores 
productivos una adaptación a la nueva 
normativa y un cambio en la utiliza
ción de la contratación temporal que 
requerirá un ajuste, más o menos com
plicado, en función del sector del que 
se trate.

Desde las organizaciones empre
sariales siempre hemos apostado, y lo 
seguiremos haciendo, por el diálogo y 
la negociación. Espacio donde todos 
ganamos a cambio de alguna renuncia, 
también por parte de todos.

Cádiz: Celebramos el 
alumbramiento de esta reforma, 

que llega como resultado de 
una ardua negociación

“ Córdoba: Estamos ante 
una norma que ha sido 

bastante respetuosa con la 
reforma laboral de 2012
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MANUEL CONTRERAS 

SEVILLA 

P
unto final a la triste historia 

de la tuneladora de la SE-40. 

La maquinaria, un prodigio de 

la ingeniería que llegó al Puer-

to de Sevilla en marzo de 2012 enme-

dio de una gran expectación, va a aca-

bar vendida al peso a un chatarrero.  

Costó 37 millones de euros, en su man-

tenimiento se gastaron otros 10,4 mi-

llones y las constructoras a las que se 

les adjudicó el proyecto se deshacen 

ahora de ella por menos de dos. Nun-

ca se llegó a estrenar. 

El Ministerio de Transporte ha ins-

tado a la UTE adjudicataria de las obras 

del túnel —integrada por las empre-

sas OHL, Azvi y Sando— a desalojar 

antes del próximo mes de mayo los te-

rrenos que ocupa actualmente la tu-

neladora, que descansa desde hace una 

década bajo una carpa en una parce-

la próxima a la autovía de Coria. En 

román paladino, lo que ha pedido el 

Gobierno de Pedro Sánchez a las cons-

tructoras es que se deshagan del gi-

gantesco aparato, cuyo peso supera 

las 2.200 toneladas. La tuneladora fue 

diseñada específicamente para el tú-

nel bajo el Guadalquivir, por lo que no 

puede ser utilizada en otro proyecto. 

De esta forma, la UTE ha resuelto ven-

derla al peso como chatarra. 

Se han recibido dos ofertas, una de 

un chatarrero de Málaga, que abona-
ría 1,6 millones de euros, y otra de una 

firma italiana del sector que pagaría 

1,89 millones. Fuentes próximas a la 

operación señalaron a ABC que algu-

nos componentes de la maquinaria 

podrían ser reutilizados en una obra 

en Francia, pero que la mayor parte de 

las piezas se reciclarían como chata-

rra. El destino final del material, en 

cualquier caso, es ajeno al acuerdo de 

venta, ya que el precio se ha estipula-

do al peso. En este sentido, el acuerdo 

es similar al traspaso de un coche ac-

cidentado a un desguace, el cual lo ad-

quiere para achatarramiento sin per-

juicio de que alguna pieza pueda ser 

reutilizada. 

La venta de la tuneladora ha sido 

negociada por la UTE concesionaria, 

una operación en la que el precio no 

ha sido tan determinante como la ur-

gencia por deshacerse del material. En 

realidad, para las empresas construc-

toras la cifra final es irrelevante, por-

que se descontará de la indemniza-

ción que debe abonar el Ministerio por 

la paralización del proyecto.   

Historia de un fracaso 

El destino final de la tuneladora de la 

SE-40, devenida de prodigio tecnoló-

gico a chatarra, simboliza el fracaso 

al que se ven abocados numerosos pro-

yectos de la ciudad que se devalúan 

por el desinterés de las administracio-

nes y la negligencia en su tramitación.  

El proyecto de los túneles de la SE-40 

fue aprobado en 2009 por el Gobierno 

de José Luis Rodríguez Zapatero, y se 

asignaron independientemente —nor-

te y sur— a sendas UTE. La concesio-

naria del túnel norte, integrada por 

OHL, Azvi y Sando, encargó a la com-

pañía francesa NFM Technologies la 

fabricación de una tuneladora adecua-

da a las características geológicas de 

la zona donde se iba a actuar, a 40 me-

tros de profundidad bajo el río. La UTE 

a la que se asignó el proyecto del tú-

nel sur, integrada por Aldesa Construc-
ciones, Copisa Constructora Pirenai-

ca y Bruesa Construcción, no llegó a 

adquirir la maquinaria. 

La tuneladora, bautizada como ‘Gua-

dalquivir’ —aunque prevaleció el apo-

do popular de ‘el Bicho’—  llegó al Mue-

lle del Centenario del Puerto de Sevi-

lla el 8 de marzo de 2012, hace 

exactamente una década. Sus dimen-

siones eran colosales: 150 metros de 

longitud y una cabeza de catorce me-

tros de diámetro, unas medidas que 

doblaban a las de la tuneladora que se 

utilizó para el Metro de Sevilla.   

Las piezas de la máquina se tras-

portaron hasta las cercanías de Coria 

del Río en siete camiones especiales 

durante toda una semana. Allí queda-

ron depositadas bajo una carpa a la 

espera de una puesta en funcionamien-

to que nunca llegó. 

En realidad, cuando la tuneladora 

llegó a Sevilla el Gobierno ya había de-

cidido dejar en ‘stand by’ el proyecto 

del paso bajo el Guadalquivir. Había 

estallado la crisis económica y el ele-

vado coste de la obra —el presupues-

to inicial de 500 millones de euros su-

bió pronto a 800 millones y posterior-

mente hasta los 1.200 millones— hacía 

inviable su ejecución. Se alegaron ra-

zones técnicas por las características 

del terreno, el riesgo de filtraciones y 

La tuneladora de la      
SE-40, vendida al peso   
a un chatarrero

Dos chatarreros, uno de 
Málaga y otro de Italia, han 
ofertado por la tuneladora, 
que es el doble de grande que 
la que horadó el Metro

D
igno colofón para el 

despropósito de los 

túneles de la SE-40: la 

máquina que iba a desatas-

car el futuro de Sevilla aca-

ba en un desguace tras ser 

vendida como chatarra. Po-

cas historias reflejarán con 

mayor precisión la fustra-

ción que genera en los ciu-

dadanos la negligente ges-

tión de sus políticos. La má-

quina colosal con la que en 

su día se hicieron todos fo-

tos es ahora un trasto inútil 

que tienen que quitarse de 

encima. No tienen arreglo. 

Vergüenza

ADRIANO

∑ La UTE que iba a hacer los túneles se 
deshace de ella por menos de dos 
millones de euros. Costó 37 millones 
hace diez años y no se llegó a estrenar

La anulación de las adjudicacio-
nes que se hicieron en 2009 para 
la construcción de los túneles de 
la SE-40 exigirá una importante 
indemnización por parte del 
Gobierno de Pedro Sánchez a las 
empresas contratadas. La cuenta 
que presentarán estas firmas al 
Ministerio de Transportes no es 
corta: todos los gastos realizados 
(compra de la tuneladora, 
mantenimiento, estudios 
previos, etc...) y una petición por 
lucro cesante cuya cuantía ya se 
ha acordado con la administra-
ción central. Por otra parte, la 

cancelación de las adjudicacio-
nes de 2009 no descarta que 
finalmente se construyan los 
túneles, para lo cual sería 
necesario repetir todo el proceso 
adaptado al nuevo diseño de 
éstos, incluyendo la compra de 
una nueva tuneladora. El 
Gobierno parece más partidario 
de construir un puente, una 
opción más barata pero que 
también presenta problemas 
complejos, como su incidencia 
en el tráfico de barcos mercantes 
por el río y en el tráfico aéreo de 
la base de El Copero.

Las indemnizaciones a las empresas, 
un capítulo todavía por dilucidar
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la complejidad de descender el tráfi-
co hasta una cota tan baja. 

La paralización momentánea de las 
obras puso en marcha el contador de 
otro gasto significativo, el del mante-
nimiento de la tuneladora. La alta sen-
sibilidad de los componentes electró-
nicos de la máquina exigía una tem-
peratura estable permanente, por lo 
que se instaló en la carpa que la cobi-
ja aire acondicionado que funcionaba 
las 24 horas del día. El alquiler de los 
terrenos y un servicio de vigilancia 
también permanente eleva el gasto a 
1,4 millones de euros anuales. Las  
cuentas son claras: una década vara-
da significa 14 millones de euros de-
dicados al mantenimiento de un apa-
rato que nunca se va a utilizar. 

Del túnel al puente 
Fue el Gobierno de Pedro Sánchez el 
que decidió poner encima de la mesa 
lo que se barruntó durante años, la in-
viabilidad final del proyecto. En 2021 
la Dirección General de Carreteras del 
Ministerio de Transportes, Movilidad 
y Agenda Urbana encargó un nuevo 
estudio para dilucidar si debe cons-
truirse un túnel o un puente para sal-
var el paso del río en la SE-40. Para-
dójicamente se encargó a Ayesa, la mis-
ma firma que había realizado el 
proyecto de los túneles. 

En cualquier caso, el Ministerio que 
dirigía José Luis Ábalos decidió em-

pezar desde cero y anuló los contra-
tos adjudicados en 2009, ya que inclu-
so en el caso de que el informe de Aye-
sa apostase por los túneles, éstos se-
rían más largos y con menos pendiente, 
muy diferentes al proyecto original. 
El Gobierno de Pedro Sánchez apenas 
ha disimulado su preferencia por el 
puente, una opción más económica 
pero que presenta importantes pro-
blemas logísticos, dado su impacto vi-
sual y la afectación tanto al tráfico 
mercante del Puerto de Sevilla como 
a la base de helicópteros de El Cope-
ro, situada prácticamente en pleno tra-
zado de la futura infraestructura. 

Con su confortable microclima y vi-
gilancia privada, la tuneladora ‘Gua-
dalquivir’ ha sido durante una déca-
da testigo privilegiado de este dislate 
administrativo. El debate actual le es 
ajeno: si se opta por el puente no ha-
brá que horadar, y si se apuesta por un 
nuevo proyecto de túnel haría falta 
otra tuneladora adaptada a las nue-
vas exigencias técnicas. Una década 
exacta después de ser recibida en loor 
de multitud, la máquina que impre-
sionó a los sevillanos es vendida como 
basura. Entre el coste de la tunelado-
ra, su mantenimiento y los trabajos 
previos realizados el Gobierno ha in-
vertido 130 millones de euros en los 
‘no túneles’ de la SE40. El retorno a 
este gasto baldío serán menos de dos 
millones y los pondrá un chatarrero.

VIAJE A NINGUNA PARTE 
A la izquierda, una grúa del Puerto de Sevilla descarga una pieza de la 

tuneladora en marzo de 2012. Abajo, la carpa donde ha estado arrumbada 

durante una década, con aire acondicionado y vigilancia permanente.  // ABC
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

El inicio de las obras de ampliación del 

tranvía desde San Bernardo hasta Luis 
Montoto ha terminado de rematar un 

tráfico que ya andaba enloquecido en 

Sevilla. Ahora es ya todo un desastre a 

causa de la falta de coordinación con 

otros proyectos y de las insuficientes 

alternativas a la circulación ofrecidas 

por el Ayuntamiento al corte total de 

una de las arterias principales de la ciu-

dad, la avenida San Francisco Javier. 

Esta vía y su confluencia con Ramón y 

Cajal están completamente cerradas a 

los vehículos desde la semana pasada, 

cubriendo toda la zona que conlleva la 

primera parte de los trabajos, la que va 

desde la Enramadilla y la facultad de 

Económicas y Empresariales hasta el 

cruce con Eduardo Dato. Para una se-

gunda fase quedará el tramo de Luis de 

Morales hasta llegar a Luis Montoto, que 

de momento sí tienen tráfico. 

Pero la imposición del corte de cir-

culación previo a las primeras obras, las 

de las canalizaciones que ejecutará Ema-

sesa, ha evidenciado ya que el caos está 

servido. Y por mucho tiempo. A finales 

de la semana pasada estaban colocadas 

todas las vallas y desde este lunes, ya 

con la vuelta total a la actividad y la in-

corporación de la lluvia —siempre per-

judicial para la fluidez— la nueva orde-

nación es una realidad que ha genera-

do enormes problemas de tráfico e 

importantes atascos prácticamente en 

todas las horas. Especialmente a prime-

ra, la de la llegada a los centros de tra-

bajo o a los escolares que hay en esta 
zona, quizás la más financiera y comer-

Los cortes por las obras del 
tranvía provocan el caos del 
tráfico interior en Sevilla
∑ Los desvíos planteados 

por el Ayuntamiento 
son insuficientes y la 
circulación colapsa en 
pleno centro financiero

cial de la capital andaluza y ahora con-

vertida en una verdadera ratonera. 

El proyecto es el más ambicioso que 

tiene entre manos el Gobierno local so-

cialista ahora liderado por Antonio Mu-

ñoz y tiene una duración aproximada 

de 18 meses, con lo que, como mínimo, 

hasta verano de 2023 no quedará libe-

rada toda esta zona esencial en la mo-

vilidad. En este primer tramo, el de San 

Francisco Javier, el compromiso muni-

cipal es que el corte dure unos nueve 
meses y no se prolongue mucho más 

allá. Se trata, por tanto, de un importan-

te elemento a tener en cuenta de cara a 

las próximas elecciones municipales, 

tanto en el apartado de los logros del 

Ayuntamiento como en el de los proble-

mas generados a los ciudadanos, que 

ya padecen tremendos inconvenientes 

por estos cortes al tráfico y que pueden 

tener un reflejo en los comicios. 

El nuevo plan de movilidad para este 

sector, un verdadero jeroglífico casi im-

posible de entender con un análisis so-

mero, presenta un par de aspectos cru-

ciales que empeoran muchísimo el mo-

vimiento de los conductores. Uno, que 

plantea como alternativas a una amplia 

avenida varias calles mucho más estre-

chas, algunas auténticos callejones, de 

manera que el cuello de botella está ser-

vido. Y dos, que la obra en sí se ha co-

menzado mientras otras vías de comu-

nicación vitales de la capital permane-

cen cortadas al tráfico por obras.  

Coincidencias 

Este cierre en pleno Nervión ha llegado 

cuando sigue clausurada por la coloca-
ción de nuevas canalizaciones la aveni-

da Jiménez-Becerril desde el Alamillo a 

la Barqueta, cuando parte de Torneo 

también está en obras de reurbaniza-

ción y ya con la avenida de la Cruz Roja 

cerrada al tráfico para peatonalizarla. 

Además, la Ronda Histórica también 

está en obras y con la calzada reducida 

por la ampliación de aceras y construc-

ción del nuevo carril bici, mientras que 

la Carretera de Carmona quedó cerra-

da hace varios meses en dirección sali-

da. El ‘desahogo’ de todo este tapón en-

viaba el tráfico hasta Nervión, donde 

Más allá del evidente enojo de los 
conductores que han de pasar por 
esta zona, vecinos, comerciantes y 
trabajadores muestran estos días 
su malestar por lo que en muchos 
casos consideran «una auténtica 
chapuza». «Cortar avenidas como 
ésta y plantear para moverse los 
callejones de los barrios de ambos 
lados es una solución que no 
entra en la cabeza de nadie, 
porque es imposible que esas 

calles tan estrechas puedan 
asumir todo ese flujo de circula-
ción», subraya uno de los trabaja-
dores de Viapol que ha logrado 
aparcar en el entorno «tras casi 
tres cuartos de hora entre llegar y 
dar vueltas por la zona». Una 
comerciante del Plantinar 
destaca que «todo el barrio ahora 
es un atasco, con coches que no se 
pueden casi ni mover y calles 
colapsadas. es una locura». 

Se multiplican las quejas de vecinos, 
comerciantes y trabajadores de la zona

Cortes de tráfico en 

Nervión y su entorno, 

así como los desvíos 

que ha propuesto el 

Ayuntamiento ante 

las obras del tranvía  // 

ABC
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ahora se ha cerrado la principal arteria. 
Esta falta de previsión y de coordina-
ción ha generado un escenario insufri-
ble para los conductores en todo el trá-
fico urbano interior, que ha terminado 
colapsando. El exterior, que ya está col-
matado desde hace años, también está 
sufriendo por las obras en todo el en-
torno del Centenario, de forma que el 
resultado es un caos colosal en horas 
punta y una circulación muy problemá-
tica en el resto de franjas horarias.  

En la propia avenida de San Francis-
co Javier, el Ayuntamiento ha habilita-
do una especie de vía de ‘fondo de saco’, 
sin salida, para el acceso de los vecinos 
a sus garajes que ya se ha demostrado 
insuficiente y donde en muchas ocasio-
nes se cruzan los vehículos de entrada 
con los de salida haciendo casi imposi-
ble las maniobras, como denunciaban 
varios residentes de esa zona a este pe-
riódico. ABC sondeó a varios de estos 
vecinos y la queja para los accesos a sus 
garajes particulares era generalizada 
por las dificultades y lo que consideran 
«soluciones precarias e insuficientes». 
«Si esto va a estar así mucho tiempo, va 
a ser insufrible, por aquí no se cabe», 
recalcaba una conductora que intenta-
ba llegar a su bloque de viviendas.  

Todas las vías del entorno 

Más que lenta, en las horas punta de 
este lunes, por ejemplo, la circulación 
de vehículos ha sido tortuosa en todo 
el entorno de esta gran cicatriz, esto es, 
las avenidas de la Ciudad Jardín, La 

Buhaira, Diego Martínez Barrios, Luis 
de Morales o hasta la propia Luis Mon-
toto, así como en la Gran Plaza, José Sa-
ramago, Alcalde Juan Fernández o in-
cluso en Ramón Carande y Felipe II, ya 
a una distancia mayor pero que tam-
bién se ven ya afectadas por la desvia-
ción de la circulación. El colapso fue 
aún más llamativo a final de la pasada 
semana y también ayer en Eduardo 
Dato, que presenta inmensas colas de 
autobuses en el carril bus en dirección 
de salida desde el Centro, desde el puen-
te de San Bernardo. Este atasco de 
Eduardo Dato es mucho más significa-
tivo puesto que a él se le suman bastan-
tes conductores que se cuelan en este 
carril reservado con sus coches parti-
culares de manera indebida para esca-
par del colapso. Sin saber que el reme-
dio es peor que la enfermedad. Cabe re-
cordar que son hasta quince las líneas 
de Tussam las desviadas a causa de esta 
obra del tranvía, las que iban por Ra-
món y Cajal, básicamente. 

Los barrios del Plantinar y el de Con-
de de Bustillo absorben ahora en sus 
calles estrechas y plagadas de espacios 
de carga y descarga todo el tráfico que 
se deriva hacia el flanco este de San 
Francisco Javier, con los consiguientes 
problemas en calles como Espinosa y 
Cárcel, Juan de Padilla, Marqués de Ner-
vión o Virgen del Sol, muy estrechas y 
ahora con una circulación gigantesca 
pese a su angostura. En estas vías se es-
tán viviendo escenas impensables de 
colas interminables de vehículos. 

La avenida de San 

Francisco Javier, cortada 

por las obras del tranvía  // 

RAÚL DOBLADO
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Piquete impidiendo la entrada de camiones en Sevilla  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El paro indefinido de transportistas 

convocado por la Plataforma para la 

Defensa del Sector del Transporte de 

Mercancías, patronal que agrupa a pe-
queños y medianos empresarios del 

sector, se hizo sentir ayer en Sevilla, 

donde los piquetes informativos im-

pidieron la entrada de algunos camio-

nes con mercancías, según fuentes 

consultadas por ABC. Así, tráilers con 

productos hortofrutícolas proceden-

tes de Francia y con destino a alma-

cenes de la provincia de Sevilla no pu-

dieron ayer descargar porque fueron 

interceptados cerca de la localidad de 

Huévar por los piquetes informativos, 

indicaron empresas afectadas por este 

paro.  

En el puerto de Sevilla, el tránsito 

de camiones se redujo pero sin que se 

registraran piquetes, que sí actuaron 

de forma intermitente en la SE-31, en 

la carretera de la Esclusa de Sevilla, 

por donde normalmente se desvían 

los camiones de más de 20 toneladas 

en la capital andaluza, informó el Cen-

tro de Control de Tráfico de Sevilla. 

En el mercado central de abasteci-

miento de la capital (Mercasevilla), la 

actividad se desarrolló con normali-

dad en las entradas de mercancías y 

en las salidas de minoristas. «No ha 

habido ningún tipo de incidente en el 

mercado», anunciaron desde del Ayun-

tamiento, que apuntaban que en los 

últimos días se ha registrado un in-

cremento inusual de vehículos y mer-

cancías en Mercasevilla  respecto a 

días anteriores, debido posiblemen-

te al acopio para evitar el desabaste-

cimiento durante el paro que se ini-

ció ayer de forma indefinida. Repre-

sentantes de Mercasevilla admitieron 

que ayer no acudieron los grandes 

transportistas al mercado central, ya 

que adelantaron sus cargas en días 

anteriores. «Si continúa el paro patro-

nal, los problemas comenzarán a lle-

gar a partir de este martes», señala-

ron. 
Los piquetes informativos también 

hicieron acto de presencia en el puer-

to de Algeciras (Cádiz), según fuen-

tes portuarias, que aseguraron que el 

ambiente era de tranquilidad, aun-

que admitieron que se vieron afecta-

das las líneas de exportación e impor-

tación. De hecho, hay empresas an-

daluzas que sufrieron ayer el paro 

patronal al tener mercancía parada 

procedente de Egipto en los puertos 

de Algeciras y Valencia porque los 

transportistas no la descargaban. Al 

tratarse de un paro indefinido, las em-

presas con mercancía perecedera 

mostraron ayer su temor a sufrir 

cuantiosas pérdidas si finalmente no 

logran cargarla en el puerto y descar-

garla en sus almacenes. En cuanto a 

la actividad del puerto de Algeciras 

con Tánger (Marruecos), la situación 

fue de normalidad. 

En Bailén y Guarromán, localida-

des de Jaén, los piquetes alteraron  la 

normal distribución de carburantes 

a las estaciones de servicios, según 

fuentes de la patronal. También en Je-

rez de la Frontera, los piquetes dos es-

taciones de servicio impidieron que 

los camiones que transportaban car-

burante vaciaran sus tanques en dos 

gasolineras. 

Los piquetes impidieron 
la descarga de camiones 
en Sevilla y Algeciras

∑ En Mercasevilla 
temen que los 
problemas se agraven 
a partir de hoy
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalo-
bos, junto a la presidenta de
AJE-Sevilla, Candela Luque, y
el alcalde de La Rinconada, Ja-
vier Fernández, dieron la bien-
venida al cerca del centenar de
participantes en un nuevo En-
cuentro Provincial de Negocios
Networking, el primero que se
realiza en este año 2022 y que
se desarrolló, durante la maña-
na de ayer en el municipio de
La Rinconada. La sesión ha es-
tado organizada por la Diputa-
ción, a través de Prodetur, jun-
to con la Asociación de Jóvenes
de Empresarios de Sevilla
(AJE- Sevilla) y el Ayuntamien-
to rinconero.

El objetivo de esta iniciativa
es el de contribuir a la competi-
tividad de la joven empresa de
la provincia, al tiempo que se
pretende generar un espacio
de intercambio y de reuniones
de trabajo entre empresarios
de distintos sectores, tanto pa-
ra la venta de sus productos o
servicios como para la adquisi-
ción de técnicas complementa-
rias que redunden en la mejora

de la capacidad de sus respecti-
vas empresas.

El presidente de la Diputación
subrayó que encuentros como
este se han revelado como una
“eficaz fórmula” de negocio, tra-
yendo a colación los índices de
participación que este programa
ha registrado desde su puesta en
marcha en 2010. Desde enton-
ces, se han celebrado 40 encuen-
tros provinciales y 10 de carác-
ter luso-andaluz, con la partici-
pación, en total, de más de
4.500 empresarios y empresa-

rias de muy distintos sectores,
entre los que destacan las con-
sultorías tecnológicas; los servi-
cios a empresas en general; el
sector del turismo, y el de ener-
gías renovables y eficiencia
energética.

Villalobos destacó, por otra
parte, que, durante el pasado
mes de febrero, todas las provin-
cias andaluzas, salvo Jaén, re-
gistraron incrementos de la afi-
liación al Régimen Especial de
Trabajadores Autónomos (RE-
TA), y de ellas es Sevilla la que

encabeza el ranking, con 213
nuevos autónomos. “Justo cuan-
do empezamos a levantar cabe-
za tras la pandemia, con datos
como estos que evidencian la
reactivación económica, ahora
nos enfrentamos a un nuevo de-
sastre: la guerra en Ucrania, y
sus efectos colaterales en toda
Europa. Un acontecimiento que
-tragedia humanitaria aparte-
va a afectar a la economía de for-
ma global”. En este sentido sub-
rayó que la actual coyuntura de-
mandará “unidad y un esfuerzo
añadido por parte de todas las
administraciones”, al objeto de
amortiguar el impacto económi-
co de esta nueva crisis.

En esta línea, el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández,
puso de manifiesto que “es un
buen momento para poner en
valor, no solamente ese banco
de buenas prácticas que existe
en el sector empresarial de nues-
tra provincia, sino también para
animar y respaldar a los em-
prendedores sevillanos, que tan-
to esfuerzo están haciendo en
estos momentos tan complica-
dos, y darles, desde las institu-

ciones, ese respaldo tan necesa-
rio con programas como el Plan
Contigo”.

Por su parte, la presidenta de
AJE, Candela Luque, destacó la
“importancia” de la colabora-
ción público-privada para las
empresas sevillanas, en general.
“Acciones como este Encuentro
Provincial la avalan, ya que el
resultado final es la generación
de mucho negocio y mucho vo-
lumen de facturación”, ha aña-
dido Luque.

La jornada, tras el acto de
inauguración, continuó con la
ponencia titulada El caso Scal-
pers, experiencia emprendedora
y ejemplo de internacionaliza-
ción de una empresa 100% sevi-
llana, impartida por Borja
Vázquez, socio fundador de esta
empresa. Posteriormente, se ini-
ció un turno de preguntas sobre
esta charla por parte de los par-
ticipantes, para finalizar con el
networking o rueda de negocios,
en la que cada participante tiene
la oportunidad de presentar los
productos o servicios de su em-
presa y establecer contactos co-
merciales.

Casi un centenar de empresarios amplían
su red de contactos en La Rinconada

Presentación del Encuentro Provincial de Negocios.

Villalobos: “Sevilla es la
provincia andaluza que
más autónomos creó el
pasadomes de febrero”

Competitividadempresarial.Ayer tuvo lugar el Encuentro Provincial deNegocios ‘Networking’

Fernández: “Es un
buenmomento ara
animar y respaldar
a los emprendedores”

Borja Vázquez cerró la
jornadaconunaponencia
sobre el éxito de la
marca de ropaScalpers

Luque: “Es fundamental
para las empresas
la colaboración
público-privada”
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A. F.

Dos años han pasado desde el úl-
timo Encuentro Solidario pre-
sencial que la asociación Autismo
Sevilla organizó en el Palacio
Yanduri. Dos años de parón pro-
vocado por la pandemia que ano-
che se recobró con fuerzas y con
una masiva respuesta por parte
de empresarios y autoridades.
Lejos de atraer a la mala suerte,
la edición XIII cumplió y con no-
ta alta su objetivo “de sensibilizar
al tejido empresarial e implicarlo
en las acciones y proyectos de la
asociación”, detallaron desde
Autismo Sevilla, que logró reunir
a unos 200 asistentes “con ganas
de reencontrarse” en una cena-
cóctel que marca el año en la en-
tidad, junto a la Gala Solidaria.

Autismo Sevilla volvió a reu-
nir anoche a los empresarios se-
villanos en su tradicional En-
cuentro Solidario por el autismo.
Una vez más, y con el apoyo del
Banco Santander, el Palacio
Yanduri abrió sus puertas para
ser punto de reencuentro de em-
presarios y profesionales de la
ciudad. “Desde auditorías, estu-
dios de arquitectura, abogados
u hospitales como representan-
tes del sector salud... invitamos
a un amplio plantel de empresa-
rios para que sepan cuál es nues-
tro trabajo y cómo pueden cola-
borar, más allá de con la aporta-

ción económica, porque hay mu-
chas maneras de colaborar con
las personas con autismo”.

Así, esta decimotercera edi-
ción, y tras la complicada situa-
ción atravesada y que ha impac-

tado de lleno al sector social y
empresarial, se hizo más necesa-
ria que nunca. Al evento acudió
por primera vez Antonio Muñoz
como alcalde. Junto a él, estu-
vieron presentes Ana Mata, se-

cretaria general del Familias; Al-
mudena García Rosado, direc-
ción general de Atención a la Di-
versidad, Participación y Convi-
vencia Escolar; Marcial Balsera,
director general de Personas con
Discapacidad; Juan Manuel Flo-
res, teniente de alcalde delega-
do del Área de Hábitat Urbano y
Cohesión Social; Manuel de la
Cruz, director territorial de Ban-
co Santander en Andalucía, y
Mercedes Molina, presidenta de
Autismo Sevilla.

Con unos 200 asistentes, pa-
saron por el photocall represen-
tantes de Deloitte, Andersen
Tax and Legal, Grupo Insur,

Grupo Joly, Garrigues o Cuatre-
casas, entre otros.

Además de las palabras de las
autoridades presentes, la velada
contó con la intervención de
Marcos Zamora, director general
de Autismo Sevilla, que recordó
a todos la elevada incidencia del
trastorno, destacando que son
20.000 personas con TEA en la
provincia de Sevilla, 80.000 si
contamos a sus familiares direc-
tos, a lo que esta discapacidad
impacta de lleno.

En su intervención, dio a to-
dos los presentes siete claves por
las que las empresas deben im-
plicarse en el proyecto de Autis-
mo Sevilla, destacando desde la
solidez de su proyecto y su tra-
yectoria, pasando por la trans-
parencia y confianza hasta el
impacto social de su labor.

Desde Autismo Sevilla se tra-
baja para que las personas con
TEA (se atienden a una media de
860 personas al año) y sus fami-
lias dispongan de una mejor cali-
dad de vida a través de servicios
integrales e innovadores, tales
como la Cátedra de Autismo con
la Universidad de Sevilla.

Eventos como el de ayer, ade-
más de ayudar a la sensibiliza-
ción de la sociedad y el empresa-
riado, permiten a la entidad de-

sarrollar programas como el de
respiro familiar (con salidas de
fines de semana, campamentos
vacacionales...), entre otras mu-
chas actividades, como las que
realizan desde el Centro Inte-
gral de Recursos de Autismo Se-
villa, un centro de investigación
y capacitación sobre el TEA que
permite de manera estructurada
estudiar, reunir y ofrecer meto-
dologías y buenas prácticas de
gestión e intervención y ofrecer-
las a la comunidad: personas
con TEA y sus familias, profesio-
nales de diferentes entidades,
administración pública y a la so-
ciedad en general.

●AutismoSevilla volvió a celebrar en el Palacio Yanduri su tradicional encuentro con empresarios
y autoridades locales con el fin de sensibilizar a este sector sobre las personas con TEA

Reencuentro con lasolidaridad

AutismoSevilla celebra sus25
años enel II Congreso Internacional

Los días 12 y 13 de mayo, Au-
tismo Sevilla celebrará su II
Congreso Internacional. Será
en la Facultad de Pisocología
de Sevilla y se podrá acceder
tanto de forma presencial co-
mo vía streaming. En el evento,
Autismo Sevilla conmemorará
sus 25 años de vida, con una
veintena de ponentes y 300 en-
tradas disponibles. A lo largo
de este primer cuarto de siglo,
Autismo Sevilla se ha consoli-
dado como referente especiali-
zado en TEA en la provincia de
Sevilla con un Centro Integral
de Recursos que forma a más
de 2.500 personas al año. El
programa del II Congreso In-
ternacional Autismo Sevilla
arrancará en la tarde del jueves
12 de mayo con un homenaje a
la entidad en sus 25 años. A
continuación, José Ramón
Alonso, doctor y catedrático de
Biología Celular, pronunciará la

primera de las ponencias con el
título El valor de la Neurodiver-
sidad (17:00). Tras un descan-
so, le seguirá la mesa de exper-
tos Avances en los procesos y
herramientas para la detección
precoz (18:15), en la que inter-
vendrán Rubén Palomov (psicó-
logo Universidad Complutense
de Madrid), Javier Arnáiz (di-
rector técnico de Autismo Bur-
gos), Ruth Vidriales (directora
técnica de Autismo España) y
Marcos Zamora (director gene-
ral de Autismo Sevilla y presi-
dente de Aetapi). Cerrará el pri-
mer día de ponencias Avances
en la Atención Temprana y los
TEA (18:45) con Marga Caña-
das (Universidad Católica de
Valencia), Peggy Wilmart
(CAIT Scena) y María Gortázar
(CAIT Lebrija). Progración
completa e inscripciones en:
https://congreso.autismosevi-
lla.org/.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

José Joly, Ricardo Pumar, Javier Molina, Santigo Herrero, Mª ÁngelesMaisanaba, Antonio Muñoz, MercedesMolina, Marcos Zamora, Luis Miguel Martín Rubio y Jorge Segura.

Manuel de la Cruz, MercedesMolina y Antonio Muñoz.
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BEATRIZ LACAÑINA. PRESIDENTA DE APES SEVILLA

A. S. Ameneiro

La Asociación de Empresa-
rios de Estaciones de Servicio
de Sevilla, APES Sevilla, que
preside Beatriz Lacañina, in-
tegrada en la Federación de
Empresarios del Metal (Fede-
me) recalcó ayer algunos
consejos para ahorrar en
combustible.
–¿Cómo pueden ahorrar los
consumidores al repostar
gasolinaodiésel?
–Comparando precios. No hay
otra opción. Existen actual-
mente hasta 25 céntimos de
diferencia, incluso entre las
mismas marcas, como conse-
cuencia de las variaciones en
el precio de compra de los car-
burantes por parte de las pro-
pias gasolineras en estos últi-
mos días.
–¿Cambia el precio de los

combustibles por horas?, ¿qué
aconseja para consultar los
precios?
–El precio se puede consultar en
el Geoportal de Hidrocarburos
del Ministerio para la Transición

Ecológica (https://geoportalga-
solineras.es).
–¿Las gasolineras ‘low cost’ si-
guen teniendo precios más ba-
josqueel resto?
–Actualmente, con todo el re-
vuelo de precios que hay, no son
siempre las más económicas.
Hay que mirar en la página del
Ministerio porque hay estacio-
nes de servicio de marca más
económicas que las low cost (al
menos mientras se mantenga
esta situación).

Desde la Asociación de Em-
presarios de Estaciones de Ser-
vicio de Sevilla apuesta por los
ecocombustibles como alterna-
tiva para “un sistema de transi-
ción viable y factible para ga-
rantizar los objetivos de descar-
bonización fijados. Nos garanti-
zaría, además, independencia
como productores de nuestros
propios combustibles frente a
mercados externos”.

“Hay estaciones de servicio
de ‘marca’ más económicas
que las gasolineras ‘low cost”

APES SEVILLA

Beatriz Lacañina, presidenta.
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Aries
(20-III al 19-IV)

HORÓSCOPO
por Mariel Guerra

Tauro
(20-IV al 20-V)

Géminis
(21-V al 20-VI)

Cáncer
(21-VI al 21-VII)

Leo
(21-VII al 22-VIII)

Virgo
(23-VIII al 22-IX)

Libra
(23-IX al 22-X)

Escorpio
(23-X al 21-XI)

Sagitario
(22-XI al 20-XII)

Capricornio
(21-XII al 19-I)

Acuario
(20-I al 17-II)

Piscis
(18-II al 19-III)

Aries, a veces pecas de sincero y 
de decir las cosas demasiado bruscamen-
te. Está bien expresarse, pero podrías le-
vantar ampollas sin querer.  

Si tienes ahorros, te enfrentarás 
más tranquilamente a los gastos que hoy 
harás, no te dolerá invertir en tu familia y 
amigos, incluso ayudar.

Si la persona que está más cerca 
de ti no te permite opinar, quizás debas 
tener en cuenta que tenéis un problema 
que necesitas arreglar. 

Será un buen día para fortalecer 
tu relación de pareja. Gracias a ello, solo 
desearás acabar con tus obligaciones 
para volver a tu casa con ella. 

Leo, aunque estés buscando el 
trabajo ideal, deberás tener paciencia y 
esperar a que surja la oportunidad desea-
da. Mientras tanto, ten calma.  

Si comes fuera de casa, trata de 
hacerlo lo más sano posible, ya que los 
problemas estomacales que puedes tener, 
vienen de comer mal.  

Podrías sentirte algo tenso con 
algunos compañeros que te están jugan-
do una mala pasada y haciéndote quedar 
mal ante vuestros jefes. 

Aunque estés especialmente 
cansado, no te quedará más remedio que 
trabajar con esfuerzo. Cuando llegues a tu 
casa, descansarás por fin.

Sagitario, necesitarás poner 
todo tu empeño para sacar adelante tu 
trabajo y lograr que confíen en ti para 
darte, por fin, atribuciones nuevas.

Ten un poco de empatía con un 
amigo que necesita ayuda y no se atreve a 
pedírtela. Lo sabrás por amigos comunes 
y no deberás dejarlo. 

Estás a tiempo de luchar por 
mejorar y ver como tus expectativas se 
cumplen, si te esfuerzas lo suficiente para 
lograr imponerte a los demás. 

Podrías tener que luchar por 
defender tus derechos en el trabajo. No 
te dejes llevar por compañeros mal inten-
cionados que van a lo suyo. 

MANUEL GÓMEZ

El vistazo

Autismo Sevilla celebra su XIII Encuentro 

Solidario en el Palacio de Yanduri

Tras dos años de parón obligado debido a la pandemia, la Asociación 
Autismo Sevilla volvió a reunir ayer a los empresarios sevillanos en 
su tradicional Encuentro Solidario por el autismo en su decimoterce-
ra edición. Una vez más, y con el apoyo del Banco Santander, el 
palacio de Yanduri abrió sus puertas para ser punto de encuentro de 
empresarios y profesionales de la capital hispalense. Al acto asistie-
ron, entre otras personalidades, el alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz; 
el director general de Personas con Discapacidad, Marcial Gómez 
Balsera; la presidenta de Autismo Sevilla, Mercedes Molina; y el 
director general de Autismo Sevilla, Marcos Zamora.

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro. Baños, 60-62; Orfila, 11; Zarago-
za, 13; Plaza Encarnación, 17; Marqués de 
Paradas, 53; Pza. Alfalfa, 11; Alameda de 
Hércules, 7; Argote de Molina, 25; 
Amador de los Ríos, 31; Menéndez 
Pelayo, 12. 
 
 Triana - Los Remedios. Avda. Ronda de 
Triana, 31;  Esperanza de Triana, 13; San 
Jacintio, 13; República Argentina, 10; 
Pagés del Corro, 81; Juan Díaz de Solís, 12; 
López de Gomara, 5; San Vicente de Paúl, 
14; Padre Damián, 4.  
 
Macarena. Avda. Sánchez Pizjuán, 6; 
Forjadores, 17; Corral del Agua, esq. 
Camino Toros, loc. 3; López Azme, 1; 
Santa María de Ordás, 12; Avda. Dr. 
Fedriani, 13.  
 
 Zona Sur. Avda. Finlandia s/n; Ramírez 
de Bustamante, 22; Bueno Monreal, 28; 
Chucena, 36; Avda. Lisboa, 260; Bda. La 
Oliva, loc. 8-9; Avda. Ntra. Sra. de las 
Mercedes, 8; Perséfone, 6; Castillo de 
Constantina, 4; Mesina, 8. 
 
Nervión. Luis Montoto, 85; Eduardo 
Dato, 46; Avda. San Francisco Javier, 20; 
Marqués del Nervión, 103; Avda. Carlos V, 
20; P. S. Pablo Barrio C - c/ Jerusalén. 
 
 Sevilla Este - Rochelambert. Cueva del 
Gato 3, manz. 2, loc. 1; Argos, 13, en el 
mismo Supermercado Mas; Candelería, 
28; Avda. Gavilanes, Rochelambert, Bloq. 
14; Avda. de las Ciencias, 18; Urbano 
Orad, 9, Edificio Navieste, 4; Ciudad de 
Chiva, 26; Juan XXIII, Blq. Romegosa; 
Carretera de Su Eminencia, 6.   
 
De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona (954 421 153); 
Menéndez Pelayo, 12 (954 418 359), Avda. 
Doctor Fedriani, 13 (954 371 828), Castillo 
de Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 
(954 127 448); Polígono San Pablo, Barrio 
C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avda. 
Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avda. 
Juan XXIII, Blq. Romegosa (954655461);  
Carretera de Su Eminencia, 6 
(955440431) 
 

Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra: Malasmañanas, 59; 
Duquesa de Talavera, 25; Pepe Luces, 
20-B. Noche: Machu Pichu, 6, junto al 
Instituto Tierno Galván. Bollullos 
Mitación: Larga, 27. Bormujos: 28 de 
Febrero, 6; Aljarafe, 70-Bajo B; Juan 
Diego, 79. Camas: Tomares, 2, loc. 7 
Pañoleta. Castilleja de la Cuesta: Real, 
157. Coria del Río: Andalucía, 85; 
Carretero, 178; Sor Ángela de la Cruz, 
48. Dos Hermanas: Avda. de Los 
Pirralos, 100; Antonia Díaz, 30; Reyes 
Católicos, 4; Esperanza, 103-D. Bda Las 
Ganchosas; Isaac Peral, 45, loc. 3 y 4. 
Noche: Isaac Peral, 45, loc. 3 y 4. Gines: 
Avda. Concordia, 19; Colón, 30, esquina 
Goya. Mairena del Aljarafe: Ciudad 
Expo. La Puebla del Río: Isla Mayor, 15; 
Av.Cerro Cantares, loc.1-2. San Juan 
Aznalfarache: 28 de Febrero (Frente a 
Comisaría Policía); Bda. Monumento. 
Sanlúcar la Mayor: Real, 21. Santiponce: 
Pablo Iglesias, 15. Tomares: Pablo 
Picasso, 33; Av. de la Arboleda, 12. 
Valencina de la Concepción: Avda. de 
Andalucía, 2.

Farmacias

10.00 
‘La imagen humana. Arte, 
identidades y simbolismos’ 

La muestra ofrece un recorrido 
apasionante por uno de los grandes 
temas –quizás el más recurrente– 
del arte figurativo: el ser humano. 
Las obras icónicas de civilizaciones 
antiguas del British Museum se 
combinan con una selección de 
obras de arte contemporáneo de la 
Colección de la Fundación ‘la 
Caixa’ y con algunos préstamos 
importantes de otras instituciones 
como el Museo del Prado. CaixaFo-
rum Sevilla. C/ López Pintado , s/n 

 
11.00 
Mapas de Magallanes en 
la Casa de la Ciencia 

 
La exposición ‘Los mapas y la 
primera vuelta al mundo. La 
expedición de Magallanes y Elcano’ 
puede visitarse en la Casa de la 
Ciencia (en el Pabellón de Perú) 
hasta el próximo 11 de julio de 
2023. La muestra ofrece un recorri-
do cartográfico por la primera 
circunnavegación a la Tierra a 
través de módulos interactivos y 
piezas de colección del Real Jardín 
Botánico, Museo Nacional de 
Ciencias Naturales y la Escuela de 
Estudios Hispano-Americanos, así 

como del Instituto Geográfico 
Nacional. Se puede visitar de 
martes a domingo de 10 a 20 horas. 
 
19.00 
Homenaje a María  
Fulmen en Antiquarium  

 
La Fundación María Fulmen 
comienza su andadura con el 
siglo, fruto de la última voluntad 
de una feminista histórica, María 
González Pérez, quien, desde su 
modesta librería, ha sido referente 
reconocida en la lucha por la 
igualdad de las mujeres sevillanas 
y andaluzas. Sala Antiquarium. 
Plaza de la Encarnación, s/n. 

 
 
20.00 
Jordi Savall inaugura  
el FeMÀS 

 
Espacio Turina acoge esta noche la 
inauguración del XXXIX Festival de 
Música Antigua de Sevilla FeMÀS 
con el programa ‘Del tiempo y del 
instante. Glosados, variaciones e 
improvisaciones’, en el que las 
improvisaciones tendrán un gran 
protagonismo, sonando piezas tan 
populares como ‘Greensleves’. 
Estará acompañado por Xavier 
Díaz-Latorre, a la guitarra y la 
tiorba. C/ Imagen, 4. 

¿A dónde vamos?

SANTORAL
Raimundo

30 AGENDA
 MARTES, 15 DE MARZO DE 2022 ABC
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Este jueves, 17 de marzo, se cumple un 
año desde que el Grupo Abengoa pi-
dió su rescate a la Sociedad Estatal de 
Participaciones Industriales (SEPI). 
Durante los últimos doce meses, la 
multinacional sevillana ha estado es-

perando como agua de mayo 249 mi-
llones de euros de dinero público para 
su rescate. Mientras la SEPI deshoja 
la margarita, la liquidez del grupo si-
gue deteriorándose, mientras que su 
cartera de proyectos mengua porque 
no tiene avales para poder presentar-
se a concursos internacionales.  

Es explica que Abengoa esté vendien-
do activos que le quedan para poder pa-
gar las nóminas de sus más de 12.500 
empleados. Cada mes, tiene que ‘bus-
car’ casi cuatro millones de euros para 
pagar a su plantilla. La sangría de pro-
fesionales cualificados que abandona 
la empresa es también preocupante.  

La Fondo de Solvencia de Empresas 
Estratégicas de la SEPI está dotado de 
10.000 millones, a pesar de lo cual ape-
nas ha usado 2.000 millones. Esa socie-
dad pública va con pies de plomo des-
pués del fiasco del rescate de Plus Ul-
tra. Desde que Abengoa lanzó un SOS 
a la SEPI, la empresa pública presidi-
da por Belén Gualda ha rescatado a die-
ciséis empresas, algunas de las cuales 
sólo esperaron cinco meses la ayuda, 
como Tubos Reunidos (113 millones).  

Otras  empresas que han recibido en 
el último año ayuda de ese fondo han 
sido Airtificial (34 millones), que tiene 
fábricas en Sevilla, Jerez y El Puerto de 
Santa María; al grupo granadino Gru-
po Abades (29,3 millones); al grupo ma-
lagueño Soho Boutique Hotels (30 mi-
llones); Ávoris Corporación Empresa-
rial (320 millones); Duro Felguera (120 
millones); Técnicas Reunidas (340 mi-

llones), Ferroatlántica (34,5 millones), E
urodivisas (45 millones); Wamos (85 
millones); Rugui Steel (25 millones), Ho-
tusa (241 millones), Grupo Serhs (34 mi-
llones), Reinosa Forgings & Castings 
(27 M) y Losán (35 millones). 

En el caso de Abengoa, la SEPI en-
cargó hace nueve meses  a PKF Attest 
y Grant Thornton sendos informes para 
decidir si le aprueba la ayuda. El infor-
me de PKF Attest sobre el cumplimien-
to de condiciones para acogerse al fon-
do está entregado, mientras que Grant 
Thornton ni confirma ni desmiente si 
ha entregado el informe que se le en-
comendó sobre el plan de negocio que 
se presenta, estableciendo si el mismo 
permite conseguir la viabilidad y repa-
gar los créditos y préstamos de la SEPI. 

La ayuda fue solicitada por Abe-
newco1, filial operativa del grupo pre-
sidida por Juan Pablo López Bravo, ya 
que su matriz, Abengoa S. A., está en 
concurso de acreedores. Sin embargo, 
la SEPI concluyó que Abenewco 1 no 
podía acceder a los 249 millones de eu-
ros porque no estaba al día en el pago 
a la Seguridad Social y Hacienda al cie-
rre de 2019, según fuentes consultadas 
por ABC. Por esa razón, serían las filia-
les Abengoa Energía, Abengoa Agua, 
Abengoa Solar, Abener Energía, Ina-
bensa Instalaciones y Mantenimiento, 
y Abengoa Operación y Mantenimien-
to las que recibirían la ayuda de la SEPI 
en caso de aprobarse. 

Además, otra de las condiciones que 
han de cumplirse es que el Cesce garan-
tice 300 millones en avales por parte 
Santander, CaixaBank y Bankia (antes 
de su fusión), Bankinter, Crédit Agrico-
le y el ICO. Desde que se firmara ese 
acuerdo en agosto de 2020, varios de 
esos bancos se han fusionado y otros 
se han retirado de la operación o com-
prometen menos dinero, lo que podría 
dar también al traste con la operación. 

Y por si fuera poco, a estas alturas 
tampoco están formuladas las cuentas 
de 2020 de Abenewco1. PwC tendrá que 
decidir si se presenta esa cuentas como 
empresa en funcionamiento, algo que 
dependerá a su vez de que fructifique 
la operación de rescate de la SEPI. Cle-
mente Fernández, presidente de Aben-
goa S.A. y consejero de Abenewco1, dice 
que «esto es la pescadilla que se muer-
de la cola». 

Refinanciación 
Ese rescate condiciona también la ofer-
ta vinculante de compra que el fondo 
estadounidense Terramar Capital ha 
hecho sobre Abenewco1. Si la SEPI in-
yecta los 249 millones, ese fondo inyec-
tará 140 millones de euros en forma de 
préstamo y 60 millones en forma de 
aportación de capital por el 70% de esa 
filial. Clemente Fernández, represen-
tante además de la Sindicatura de Ac-
cionistas AbengoaShares, contrarios a 
Juan Pablo López-Bravo, intentó sacar 
adelante una oferta de compra conjun-
ta con los hermanos Amodio, dueños 
de OHL, pero éstos se retiraron tras la 
‘due diligence’. Ahora, contrarreloj, Fer-
nández intenta montar otra oferta de 
compra liderada por fondos españoles, 
pero en la que también participaría un 
fondo extranjero. 

Abengoa cumple un año 
esperando el rescate de la SEPI

∑ TerraMar supedita la 
compra de la compañía 
a que reciba 249 
millones de ayuda

La multinacional sevillana Abengoa tiene más de 12.500 trabajadores en nómina  // REUTERS

Desde enero de 2021, la 
SEPI ha rescatado a más de 
14 empresas, entre ellas las 
andaluzas Abades y Soho 
Boutique Hotel

Pendientes de la Sociedad 
Estatal de Participaciones 
Industriales (SEP) están 
también los proveedores de 
Abenewco1, la filial  con los 
que tiene una deuda vencida 
de 323 millones de euros, y los 
bonistas a los que tendría que 
haber pagado ya 169 millones. 
Los proveedores prorrogaron 
ayer el plazo de pago hasta el 
31 de mayo, mientras que los 
bonistas han fijado el nuevo 
plazo de vencimiento el 31 de 
marzo.  
Asimismo, la oferta vinculan-
te del fondo estadounidense 
TerraMar Capital para 
comprar Abenewco1 está 
pendiente de que la SEPI 
apruebe el rescate. Como esta 
ayuda se ha demorado, el 
fondo ha prorrogado su 
oferta vinculante hasta el 15 
de abril. 

Los acreedores 
prorrogan de nuevo 
el plazo de pago
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El alcalde, Antonio Muñoz, junto con los concejales Juan Carlos Cabrera y Clara Macías, en la toma de posesión // ROCÍO RUZ

J. B.  

SEVILLA 

Sevilla tiene desde ayer cincuenta y 
ocho nuevos agentes de la Policía Lo-
cal, a los que se le sumarán otros trein-
ta y tres que acaban de iniciar el pro-
ceso de formación en academia. El al-
calde de Sevilla, Antonio Muñoz, fue 
el encargado de presidir esta toma de 
posesión, acompañado del delegado 
de Gobernación y Fiestas Mayores, 
Juan Carlos Cabrera, y la delegada de 

Recursos Humanos y Modernización 
Digital, Clara Macías. 

Nueve de estos cincuenta y ocho 
nuevos agentes son mujeres. Todos 
han accedido directamente a sus pla-
zas tras superar las pruebas, mien-
tras que los otros treinta y tres tar-
darán nueve meses en hacerlo, tras 
afrontar el periodo de formación en 
academia, ya como personal del Ayun-
tamiento.  

«Se trata de la mayor cifra de in-
corporaciones a la Policía Local de 
Sevilla en la última década, con 91, y 
el resultado de la estrategia de refuer-
zo de la plantilla puesta en marcha 
por el gobierno municipal», dijo An-
tonio Muñoz en el acto, en presencia 
de los familiares de los nuevos agen-
tes de la Policía Local.  

En los últimos seis años y medio 
se han convocado para la Policía Lo-
cal de Sevilla 265 nuevas plazas, a las 
que hay que añadir otras 27 de pro-
moción interna.  

«Y vamos a seguir avanzando en 
esta misma línea gracias al trabajo 
que están realizando las áreas de Re-
cursos Humanos y Gobernación», re-
calcó el alcalde de Sevilla, quien des-
tacó que estas nuevas incorporacio-
nes contribuirán al refuerzo paulatino 

El Ayuntamiento incorpora 91 
nuevos agentes de Policía Local

∑ Esta promoción es la 
mayor de la última 
década y contribuirá al 
refuerzo de los barrios

que se ha ido realizando en la policía 
de proximidad o de barrio. 

Policía de barrio 
 «Como viene ocurriendo durante es-
tos años, cada agente nuevo que en-
tra en la Policía Local pasa a reforzar 
esas unidades de policía de proximi-
dad en los barrios, mejorando así la 
atención y el trabajo que se realiza 
con vecinos y comerciantes siguien-
do los criterios que nos marcamos 
con el modelo de RPT aprobada en 
2017», explicó Muñoz. 

En concreto, estos agentes irán so-
bre todo a mejorar la presencia poli-
cial de proximidad en Centro, Sur, 
Este, Cerro-Amate, San Pablo y Ma-
carena. «Pero, además, las incorpo-
raciones llegan en un momento idó-
neo, puesto que estamos en la ante-
sala de las Fiestas de la Primavera, 
que requieren un plus de seguridad, 
de relevantes eventos en nuestra ciu-
dad y ante grandes obras de transfor-
mación que necesitan de importan-
tes de dispositivos de tráfico», con-
cluyó el alcalde.

Treinta y tres de estos 
agentes tardarán nueve 
meses en integrarse, tras 
realizar previamente el 
periodo de formación

Agentes de la Policía Nacional 
han detenido a un padre y a 
un abuelo de cuatro menores 
de edad por un delito de 
malos tratos continuado en el 
ámbito familiar. Los herma-
nos vivían al cuidado de su 
abuelo paterno en el poblado 
chabolista de El Vacie, y se 
encuentran ya bajo la tutela 
del servicio de protección del 
menor. Eran sometidos a 
agresiones físicas y no tenían 
cubiertas sus necesidades 
mínimas. El grupo de meno-
res averiguó que el padre vivía 
con otra pareja en una 
chabola del asentamiento, 
que la madre abandonó a sus 
hijos y se marchó a Portugal y 
que los niños estaban a cargo 
del abuelo en otra chabola. 

Detienen al padre y 
al abuelo de cuatro 
menores en El Vacie
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Piquete impidiendo la entrada de camiones en Sevilla  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El paro indefinido de transportistas 

convocado por la Plataforma para la 

Defensa del Sector del Transporte de 

Mercancías, patronal que agrupa a pe-
queños y medianos empresarios del 

sector, se hizo sentir ayer en Sevilla, 

donde los piquetes informativos im-

pidieron la entrada de algunos camio-

nes con mercancías, según fuentes 

consultadas por ABC. Así, tráilers con 

productos hortofrutícolas proceden-

tes de Francia y con destino a alma-

cenes de la provincia de Sevilla no pu-

dieron ayer descargar porque fueron 

interceptados cerca de la localidad de 

Huévar por los piquetes informativos, 

indicaron empresas afectadas por este 

paro.  

En el puerto de Sevilla, el tránsito 

de camiones se redujo pero sin que se 

registraran piquetes, que sí actuaron 

de forma intermitente en la SE-31, en 

la carretera de la Esclusa de Sevilla, 

por donde normalmente se desvían 

los camiones de más de 20 toneladas 

en la capital andaluza, informó el Cen-

tro de Control de Tráfico de Sevilla. 

En el mercado central de abasteci-

miento de la capital (Mercasevilla), la 

actividad se desarrolló con normali-

dad en las entradas de mercancías y 

en las salidas de minoristas. «No ha 

habido ningún tipo de incidente en el 

mercado», anunciaron desde del Ayun-

tamiento, que apuntaban que en los 

últimos días se ha registrado un in-

cremento inusual de vehículos y mer-

cancías en Mercasevilla  respecto a 

días anteriores, debido posiblemen-

te al acopio para evitar el desabaste-

cimiento durante el paro que se ini-

ció ayer de forma indefinida. Repre-

sentantes de Mercasevilla admitieron 

que ayer no acudieron los grandes 

transportistas al mercado central, ya 

que adelantaron sus cargas en días 

anteriores. «Si continúa el paro patro-

nal, los problemas comenzarán a lle-

gar a partir de este martes», señala-

ron. 
Los piquetes informativos también 

hicieron acto de presencia en el puer-

to de Algeciras (Cádiz), según fuen-

tes portuarias, que aseguraron que el 

ambiente era de tranquilidad, aun-

que admitieron que se vieron afecta-

das las líneas de exportación e impor-

tación. De hecho, hay empresas an-

daluzas que sufrieron ayer el paro 

patronal al tener mercancía parada 

procedente de Egipto en los puertos 

de Algeciras y Valencia porque los 

transportistas no la descargaban. Al 

tratarse de un paro indefinido, las em-

presas con mercancía perecedera 

mostraron ayer su temor a sufrir 

cuantiosas pérdidas si finalmente no 

logran cargarla en el puerto y descar-

garla en sus almacenes. En cuanto a 

la actividad del puerto de Algeciras 

con Tánger (Marruecos), la situación 

fue de normalidad. 

En Bailén y Guarromán, localida-

des de Jaén, los piquetes alteraron  la 

normal distribución de carburantes 

a las estaciones de servicios, según 

fuentes de la patronal. También en Je-

rez de la Frontera, los piquetes dos es-

taciones de servicio impidieron que 

los camiones que transportaban car-

burante vaciaran sus tanques en dos 

gasolineras. 

Los piquetes impidieron 
la descarga de camiones 
en Sevilla y Algeciras

∑ En Mercasevilla 
temen que los 
problemas se agraven 
a partir de hoy
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S.A. SEVILLA  

El fraude en la formación de la Jun-

ta de Andalucía sigue coleando en 

los juzgados onubenses cuatro años 

después de que se archivara la pie-

za política, con gestores de empre-

sas que han de responder penal-

mente en los tribunales por las sub-

venciones millonarias que recibieron 

la pasada década. 

En un nuevo juicio, que se cele-

brará hoy en el Juzgado delos Penal 

1 de Huelva, los dos administrado-
res de la mercantil Fusión Onuben-

se S.L. –constituida en junio de 2010, 

se enfrentan a cinco años de cárcel 

(dos años y seis meses cada uno de 

los acusados, F.M.C.C. y M.C.R.) como 

presuntos autores de un delito de 

fraude tras recibir una ayuda por 

un montante de 167.874 euros, se-

gún se recoge en el escrito de acu-

sación de la Fiscalía de Huelva, al 

que ha tenido acceso ABC.  

La ayuda, que la Consejería de 

Empleo le concedió en diciembre 

de 2010, tenía como objeto la reali-

zación de acciones formativas con 

el compromiso de contratación, se-

gún constaba en el convenio suscri-

to entre la mercantil y la Adminis-

tración andaluza, que también ejer-

ce la acusación en la causa. 

Sin embargo, las condiciones no 

se cumplieron por parte de la mer-

cantil. En julio de 2012, el Servicio 

Andaluz de Empleo (SAE) emitió una 

resolución en la que reclamaba a los 

ahora acusados que reintegraran el 

dinero recibido por «incumplimien-

to total» de los compromisos. Ade-

más, se señalaba que no presenta-

ron la documentación justificante 

de los gastos, ni el informe del audi-

tor de las cuentas y que no se con-

trató al 60% del alumnado.  

Nunca se reintegró cantidad al-

guna. Ahora, los administradores 

de Fusión Onubense se sientan en 
el banquillo como acusados de frau-

de en subvenciones ante una peti-

ción de pena de cinco años de cár-

cel, además de multa de 350.000 

euros, indemnización a la Junta de 

Andalucía por la misma cantidad 

(167.874 euros) y pérdida de la posi-

bilidad de poder obtener subven-

ciones o ayudas públicas, así como 

beneficios o incentivos fiscales o de 

la Seguridad Social por tres años.  

En julio de 2018 fue archivada la 

pieza principal de los cursos de for-

mación en Huelva a pesar de que el 

titular del Juzgado de Instrucción 

5 vio que «existian indicios de deli-

to». En el auto el juez explicaba que 

el motivo del obligado archivo era 

la retirada de las acusaciones de la 

Junta de Andalucía y la Fiscalía. 

Otros dos 
empresarios 
onubenses serán 
juzgados por el 
fraude de los cursos  

HUELVA
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Raquel Sánchez 
Ministra de Transportes

Promesas de chatarra   

El Ministerio que ahora dirige 

prometió construir unos túneles para 

rematar la circunvalación exterior de 
Sevilla SE-40, pero era una promesa 

de derribo, demolida por la fuerza de 

los hechos: diez años después de que 

tocara puerto el barco que traía la 

tuneladora para excavar los túneles, 

con un coste de 37 millones de euros, 

la concesionaria de ese obra pública 

impresionante se va a deshacer del 

artefacto por menos de dos millones  

para achatarrarla. Exactamente como 

las promesas del Ministerio. 
EP
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A. F.

Dos años han pasado desde el úl-
timo Encuentro Solidario pre-
sencial que la asociación Autismo
Sevilla organizó en el Palacio
Yanduri. Dos años de parón pro-
vocado por la pandemia que ano-
che se recobró con fuerzas y con
una masiva respuesta por parte
de empresarios y autoridades.
Lejos de atraer a la mala suerte,
la edición XIII cumplió y con no-
ta alta su objetivo “de sensibilizar
al tejido empresarial e implicarlo
en las acciones y proyectos de la
asociación”, detallaron desde
Autismo Sevilla, que logró reunir
a unos 200 asistentes “con ganas
de reencontrarse” en una cena-
cóctel que marca el año en la en-
tidad, junto a la Gala Solidaria.

Autismo Sevilla volvió a reu-
nir anoche a los empresarios se-
villanos en su tradicional En-
cuentro Solidario por el autismo.
Una vez más, y con el apoyo del
Banco Santander, el Palacio
Yanduri abrió sus puertas para
ser punto de reencuentro de em-
presarios y profesionales de la
ciudad. “Desde auditorías, estu-
dios de arquitectura, abogados
u hospitales como representan-
tes del sector salud... invitamos
a un amplio plantel de empresa-
rios para que sepan cuál es nues-
tro trabajo y cómo pueden cola-
borar, más allá de con la aporta-

ción económica, porque hay mu-
chas maneras de colaborar con
las personas con autismo”.

Así, esta decimotercera edi-
ción, y tras la complicada situa-
ción atravesada y que ha impac-

tado de lleno al sector social y
empresarial, se hizo más necesa-
ria que nunca. Al evento acudió
por primera vez Antonio Muñoz
como alcalde. Junto a él, estu-
vieron presentes Ana Mata, se-

cretaria general del Familias; Al-
mudena García Rosado, direc-
ción general de Atención a la Di-
versidad, Participación y Convi-
vencia Escolar; Marcial Balsera,
director general de Personas con
Discapacidad; Juan Manuel Flo-
res, teniente de alcalde delega-
do del Área de Hábitat Urbano y
Cohesión Social; Manuel de la
Cruz, director territorial de Ban-
co Santander en Andalucía, y
Mercedes Molina, presidenta de
Autismo Sevilla.

Con unos 200 asistentes, pa-
saron por el photocall represen-
tantes de Deloitte, Andersen
Tax and Legal, Grupo Insur,

Grupo Joly, Garrigues o Cuatre-
casas, entre otros.

Además de las palabras de las
autoridades presentes, la velada
contó con la intervención de
Marcos Zamora, director general
de Autismo Sevilla, que recordó
a todos la elevada incidencia del
trastorno, destacando que son
20.000 personas con TEA en la
provincia de Sevilla, 80.000 si
contamos a sus familiares direc-
tos, a lo que esta discapacidad
impacta de lleno.

En su intervención, dio a to-
dos los presentes siete claves por
las que las empresas deben im-
plicarse en el proyecto de Autis-
mo Sevilla, destacando desde la
solidez de su proyecto y su tra-
yectoria, pasando por la trans-
parencia y confianza hasta el
impacto social de su labor.

Desde Autismo Sevilla se tra-
baja para que las personas con
TEA (se atienden a una media de
860 personas al año) y sus fami-
lias dispongan de una mejor cali-
dad de vida a través de servicios
integrales e innovadores, tales
como la Cátedra de Autismo con
la Universidad de Sevilla.

Eventos como el de ayer, ade-
más de ayudar a la sensibiliza-
ción de la sociedad y el empresa-
riado, permiten a la entidad de-

sarrollar programas como el de
respiro familiar (con salidas de
fines de semana, campamentos
vacacionales...), entre otras mu-
chas actividades, como las que
realizan desde el Centro Inte-
gral de Recursos de Autismo Se-
villa, un centro de investigación
y capacitación sobre el TEA que
permite de manera estructurada
estudiar, reunir y ofrecer meto-
dologías y buenas prácticas de
gestión e intervención y ofrecer-
las a la comunidad: personas
con TEA y sus familias, profesio-
nales de diferentes entidades,
administración pública y a la so-
ciedad en general.

●AutismoSevilla volvió a celebrar en el Palacio Yanduri su tradicional encuentro con empresarios
y autoridades locales con el fin de sensibilizar a este sector sobre las personas con TEA

Reencuentro con lasolidaridad

AutismoSevilla celebra sus25
años enel II Congreso Internacional

Los días 12 y 13 de mayo, Au-
tismo Sevilla celebrará su II
Congreso Internacional. Será
en la Facultad de Pisocología
de Sevilla y se podrá acceder
tanto de forma presencial co-
mo vía streaming. En el evento,
Autismo Sevilla conmemorará
sus 25 años de vida, con una
veintena de ponentes y 300 en-
tradas disponibles. A lo largo
de este primer cuarto de siglo,
Autismo Sevilla se ha consoli-
dado como referente especiali-
zado en TEA en la provincia de
Sevilla con un Centro Integral
de Recursos que forma a más
de 2.500 personas al año. El
programa del II Congreso In-
ternacional Autismo Sevilla
arrancará en la tarde del jueves
12 de mayo con un homenaje a
la entidad en sus 25 años. A
continuación, José Ramón
Alonso, doctor y catedrático de
Biología Celular, pronunciará la

primera de las ponencias con el
título El valor de la Neurodiver-
sidad (17:00). Tras un descan-
so, le seguirá la mesa de exper-
tos Avances en los procesos y
herramientas para la detección
precoz (18:15), en la que inter-
vendrán Rubén Palomov (psicó-
logo Universidad Complutense
de Madrid), Javier Arnáiz (di-
rector técnico de Autismo Bur-
gos), Ruth Vidriales (directora
técnica de Autismo España) y
Marcos Zamora (director gene-
ral de Autismo Sevilla y presi-
dente de Aetapi). Cerrará el pri-
mer día de ponencias Avances
en la Atención Temprana y los
TEA (18:45) con Marga Caña-
das (Universidad Católica de
Valencia), Peggy Wilmart
(CAIT Scena) y María Gortázar
(CAIT Lebrija). Progración
completa e inscripciones en:
https://congreso.autismosevi-
lla.org/.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

José Joly, Ricardo Pumar, Javier Molina, Santigo Herrero, Mª ÁngelesMaisanaba, Antonio Muñoz, MercedesMolina, Marcos Zamora, Luis Miguel Martín Rubio y Jorge Segura.

Manuel de la Cruz, MercedesMolina y Antonio Muñoz.
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Abengoa sigue
dilatando el
pago de la
deuda de su
filial operativa

Alberto Grimaldi SEVILLA

Sin que el Gobierno haya re-
suelto sobre el rescate que ha
pedido con cargo al Fondo de
Apoyo a la Solvencia de las Em-
presas Estratégicas, que gestio-
na la Sociedad Estatal de Parti-
cipaciones Industriales (SEPI),
el grupo Abengoa anunció ayer
a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV),
en una información privilegia-
da, que la filial operativa que
agrupa todos los negocios, ac-
tivos y empleos, Abenewco 1,
ha conseguido extender de
nuevo la fecha de vencimiento
de sus principales deudas.

Se trata de la enésima pró-
rroga y sitúa la nueva fecha de
vencimiento en el 31 de marzo,
tanto para la deuda New Money
2 (NM2) como la Reinstated
Debt. Con ello, se cumplirá un
año completo con el principal
instrumento de deuda de Abe-
newo 1, ya que inicialmente
vencía el último día de marzo
del pasado año. Sin esas exten-
siones, la filial estaría en causa
de disolución.

La información privilegiada
remitida al regulador de los
mercados señala, en concreto,
que Abenewco 1 tiene la auto-
rización de las entidades acree-
doras de los instrumentos de
deuda NM2, para proceder a
esta prórroga, que está sujeta a
determinadas condiciones, que
como es habitual la cotizada
nunca detalla. La situación es
idéntica para el contrato Reins-
tated Debt.

En una segunda informa-
ción privilegiada remitida es-
te lunes a la CNMV, Abengoa
también confirmó que la fe-
cha de efectividad (“Long
Stop Date”) del acuerdo con
proveedores del perímetro de
Abenewco 1 (esta sociedad y
todas sus participadas, que es
el resto del grupo) ha sido
nuevamente extendida hasta
el próximo 31 de mayo de
2022 una vez se ha obtenido
el apoyo mayoritario de los
proveedores adheridos al mis-
mo. Esa prórroga vencía hoy.

Es la segunda prórroga
anunciada desde la la pérdida
por Abengoa del arbitraje con-
tra el Reino de España, que
era vital para el pago a los pro-
veedores.

También prorroga
de nuevo la fecha
del acuerdo con
los proveedores
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Nuevo macrojuicio de los ERE, vinculado al hermano del
expresidente De la Borbolla
original
La Audiencia de Sevilla comienza una nueva macrocausa de los ERE sobre ayudas de más
de 8 millones de euros a empresas vinculadas al corcho
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Tribunales. Archivo

La Audiencia de Sevilla comienza una nueva macrocausa de los ERE sobre ayudas de más
de 8 millones de euros a empresas vinculadas al corcho y que sentará en el banquillo al
exalcalde de Cazalla Ángel Rodríguez de la Borbolla, hermano del que fuera presidente de la
Junta de Andalucía.
En el macrojuicio están acusadas cinco personas por delitos de prevaricación administrativa y
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malversación de caudales públicos, como presuntos responsables penales, y también las
empresas Corchos y Tapones de Andalucía (Cortansa), Corchos de Cazalla, Servicios y
Mantenimiento de Cazalla, Enoworld y Corchos Higuera y una entidad bancaria como
responsables civiles subsidiarios.
Se trata del tercer macrojuicio, que se prolongará durante 23 sesiones a lo largo de los meses
de marzo, abril y mayo en la sección cuarta de la Audiencia de Sevilla.
Los cinco procesados en esta causa son Ángel Rodríguez de la Borbolla, vinculado a dicho
grupo de empresas en ocasiones como socio mayoritario y en otras como administrador único
o apoderado, y el coadministrador de las empresas, Rogelio Becerra Martín.
También un empresario portugués de la industria del corcho y administrador de varias de las
empresas, Fernando Pedro Moreira Oliveira; y el alcalde de Cazalla de la Sierra Sotero Martín
Barrero (PSOE), como partícipe del capital societario y de los órganos de administración de
varias de las empresas mencionadas.
Asimismo, está procesado un responsable de una entidad bancaria, Gerardo de la Cruz Elías,
que "facilitó mediante su firma" la obtención "fraudulenta" del pago de una ayuda a Servicios y
Mantenimiento de Cazalla, según señaló el instructor en el auto de procesamiento.
La Audiencia exculpó a un sexto investigado, el que fuera delegado provincial del antiguo
Instituto de Fomento de Andalucía (IFA) en Sevilla, Manuel Enrique Rodríguez Contreras.
La Fiscalía acusa a los cinco procesados de un delito de prevaricación en concurso medial
con un delito de malversación.
Para Rodríguez de la Borbolla pide 7 años de prisión y 17 años de inhabilitación absoluta; 6
años de cárcel y 15 años de inhabilitación absoluta para Sotero Martín Barrero, Rogelio
Becerra Martín, Fernando Pedro Moreira, y 4 años de prisión y 12 años de inhabilitación
absoluta para el quinto acusado, Gerardo de la Cruz.
El Ministerio Público considera que la empresa Corchos de Cazalla que, junto a Cochos y
Tapones de Andalucía (Cortansa), estaba en dificultades financieras que llevarían a la quiebra
a esta última, se constituyó en noviembre de 1995 para fabricar otros productos de madera,
artículos de corcho, cestería y espartería.
Becerra, que coincidió como concejal del Ayuntamiento de Cazalla con Borbolla cuando era
alcalde, era el administrador de la empresa desde 1998, mientras que Rodríguez de la
Borbolla fue apoderado además de socio en más del 50% a partir de 2003.
Según la Fiscalía, ambos acusados consiguieron que el director de Trabajo Javier Guerrero, -
ya fallecido- beneficiara a la empresa con dos ayudas por importe de 3.003.036,21 euros pero
que la Fiscalía considera que "ninguna tiene un objeto concreto y definido".
Se trata de la tercer macrocausa de los ERE tras la denominada 'pieza política' que condenó a
los expresidentes andaluces Manuel Chaves y José Antonio Griñán, junto a otros 17 exaltos
cargos de la Junta, por la concesión de ayudas sociolaborales y a empresas en crisis por
parte la Junta entre 2001 y 2010, y que se encuentra recurrida ante el Tribunal Supremo.
La segunda de ellas fue a principios de este año cuando la Sección Tercera condenó a siete
años y un día al exconsejero de Empleo Antonio Fernández, y a cuatro años y un día al ex
director general de Trabajo y Seguridad Social Juan Márquez, dentro de la pieza por las
ayudas a la empresa Aceitunas y Conservas (Acyco).
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MARIANO ALONSO 

SANTA CRUZ DE LA PALMA  

Impuestos por fondos, o fondos por 
impuestos. Es, en síntesis, el primer 
acuerdo tácito entre Pedro Sánchez y 
el líder de la oposición ‘in pectore’, Al-
berto Núñez Feijóo, fraguado este fin 
de semana en la Conferencia de Pre-
sidentes autonómicos celebrada en 
Los Llanos de Aridane, un municipio 
de La Palma, adonde el Gobierno de-
cidió llevar el encuentro de los líderes 
regionales, aplazado en su día por el 
inicio de la invasión de Vladímir Pu-
tin sobre Ucrania. 

En medio del ambiente bélico, que 
cada vez contamina más cada rincón 
del mundo, y después de la inédita cri-
sis del Partido Popular (PP) que se sal-
dará en el congreso extraordinario de 
abril en Sevilla, con la designación por 
aclamación del presidente de la Xun-
ta de Galicia como sustituto de Pablo 
Casado, el presidente del Gobierno y 
su nuevo rival en la carrera por suce-
derle en La Moncloa han logrado al-
canzar un consenso de fondo sobre los 
retos inmediatos de futuro que tiene 
España. Una entente que se refleja en 
parte, aunque no solo, en los cuatro 
puntos acordados en la llamada «de-
claración de La Palma», pero que pue-
de que tenga mucho mayor alcance. 
Negro sobre blanco, y con todos los 
presidentes autonómicos (la inmen-
sa mayoría del PSOE y el PP) como fe-
datarios, Sánchez y Feijóo firmaron 
una clara tregua sobre los fondos ‘next 
generation’ de la Unión Europea (UE). 
Un alto el fuego político que pone fin 
a la guerra emprendida por el PP de 
Casado con la ejecución de esas ayu-
das como tablero. Baste recordar que 
solo la abstención de Vox permitió en 
2020 que se aprobase el decreto sobre 
los mismos, al que el Grupo Popular 
se opuso, baste recordar las acciones 
jurídicas anunciadas por algunas au-
tonomías del PP contra la ejecución 
de esos fondos y baste, por último, re-
cordar que incluso una delegación de 
alcaldes populares en toda España, en-
cabezados por el primer edil de la ca-
pital, José Luis Martínez-Almeida, acu-
dió a Bruselas para denunciar el re-
parto de ese dinero. 

El domingo, en cambio, el texto de 
la declaración firmada y negociada por 
los equipos de Sánchez y Feijóo habla 
a las claras de abandonar «las discre-

pancias partidistas» en este terreno. 
A cambio, y pese a las reticencias ini-
ciales, y pese a que eso no es plato de 
gusto para el socio de la coalición de 
gobierno, Podemos, los socialistas ad-
mitieron plasmar un compromiso para 
implementar «rebajas fiscales para 
amortiguar el impacto de los precios 
de la energía en los recibos que pagan 
familias y empresas y otras que se pue-
dan plantear». Menos de lo que que-
ría Feijóo, que peleó dentro de la ple-
naria de los presidentes autonómicos 
para que el documento introdujese 
menciones concretas a impuestos con-
cretos, como el IVA superreducido que 
los barones del PP defienden para la 
electricidad y los combustibles, pero 
un paso adelante.  

El texto acordado en La Palma, ade-
más, tiene carácter de ‘mandato’ para 
el presidente del Gobierno en el Con-
sejo Europeo de la semana que viene 
en Bruselas, donde los socios de la UE 
seguirán discutiendo tanto las sancio-
nes y medidas para frenar a Putin 
como la forma de paliar las consecuen-
cias económicas del conflicto más im-
portante de las últimas décadas en el 
Viejo Continente.   

Refugiados 
Entre los asuntos que cada vez se ha-
rán más acuciantes en este contexto, 
tanto a nivel europeo como a nivel es-

pañol, está el de la acogida de refugia-
dos. En La Moncloa saben que ese plan 
para que muchos de quienes huyen de 
la guerra lleguen a nuestro país es in-
viable sin la ayuda de las comunida-
des autónomas, y entre ellas muchas 
de las gobernadas por el PP. No en vano 
en dos de ellas, Madrid y Andalucía, 
se ubicarán dos de los cuatro ‘hub’ de 
acogida, que estarán también en Ca-
taluña y en Alicante, en la Comunidad 
Valenciana. Fue precisamente en el 
marco de la Conferencia de Presiden-
tes donde Sánchez anunció que el cuar-
to de esos centros se ubicaría en Má-
laga, en territorio del popular Juan Ma-
nuel Moreno. El jefe del Ejecutivo podrá 
llegar a la reunión de la semana que 
viene con sus socios con el acuerdo de 
mínimos plasmado el domingo de to-
dos los presidentes autonómicos para 
llevar a cabo esa acogida. Aunque como 

evidenciaron tanto el presidente de 
Cataluña, Pere Aragonès, como la de 
la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, con sus reclamaciones, aún que-
da una larga negociación sobre la ma-
nera de financiar esa acogida, o dicho 
de otra manera, sobre la compensa-
ción que se dará a las distintas comu-
nidades autónomas para que puedan 
afrontar tanto la logística del aloja-
miento de los ucranianos huidos como, 
más a largo plazo, el coste de los ser-
vicios sociales para esos nuevos ciu-
dadanos, muchos de ellos personas 
que se encuentran ahora mismo sin 
papeles en nuestro país, desde antes 
de la guerra, y que según ha anuncia-
do el Gobierno serán regularizados. 

Sintonía 
Lo cierto es que, más allá de los acuer-
dos de fondo, y los que puedan venir, 
el ambiente que se respira es de sin-
tonía entre La Moncloa y la dirección 
interina del PP. Fuentes de los popu-
lares agradecen que durante la cum-
bre de La Palma hubiera una buena 
interlocución personal entre Sánchez 
y Feijóo y el propio presidente gallego 
subrayó, en su comparecencia final 
ante los medios de comunicación, que 
era la primera Conferencia de Presi-
dentes a la que no se llegaba con un 
guion establecido previamente desde 
el Gobierno. Sánchez, de hecho, pro-
tagonizó justo antes de empezar los 
trabajos de la conferencia, junto al pre-
sidente canario, Ángel Víctor Torres, 
que ejercía de anfitrión, una compa-
recencia que pecó de ambigua, sobre 
todo para los informadores que cu-
brían el evento, pero con la que trató 
de evitar interferir en el debate poste-
rior y que hubiese cualquier tipo de 
incomodidad por parte de Feijóo, en 
su estreno como líder de la oposición.   

Sánchez y Feijóo firman la 
tregua sobre los fondos europeos 
y exploran un pacto en fiscalidad

∑ La Conferencia de 
Presidentes sirvió para 
explorar la sintonía 
entre el presidente  
y el nuevo líder del PP 

Pedro Sánchez, en la Conferencia de Presidentes celebrada en la isla de La Palma  // EP

Sánchez evitó 
comprometer la cumbre 
con una intervención 
inicial ambigua 

El PP agradece que hubiera 
una buena comunicación 
entre ambos líderes  
en el estreno de Feijóo 
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A. Estrella Yáñez

El pasado 23 de enero en estas
páginas de AGR+Andalucía un
artículo titulado A por la sobera-
nía alimentaria que firmaba el
secretario general de COAG, Mi-
guel Blanco, ya alertaba sobre la
necesidad de que los países de la
CE se aseguraran el control del
abastecimiento de alimentos a
su propia población. Aún no ha-
bía estallado el conflicto bélico
en Ucrania, pero la pandemia
por el Covid-19 y los problemas
de encarecimiento de la energía
y los insumos atenazaban al sec-
tor productor, que se enfrenta a
una nueva regulación de la Polí-
tica Agrícola Comunitaria (PAC)
teñida de verde, en detrimento
de la protección a la producción
y con una previsión de importan-
tes pérdidas de las ayudas para
Andalucía, a tenor de los Planes
Estratégicos elaborados por el
Gobierno central.

Y si esto no era poco y con la se-
quía haciendo estragos, pocos dí-
as después se inició el con-
flicto bélico en Ucrania,
asediada por Rusia, dos
grandes potencias para el
sector agroalimentario.

“Estamos ante la tor-
menta perfecta”, dijo la
consejera de Agricultura
del Gobierno andaluz,
Carmen Crespo, en las Jor-
nadas sobre la PAC que or-
ganizó a semana pasada
en Sevilla la Sección de
Agro de Banco Santander
y en la que pronunció una
conferencia el director de
Agroeuropa y Agropopular,
César Lumbreras.

El periodista coincidió
con las voces que se alzan
estos días desde las distin-
tas organizaciones agra-
rias al dudar de que la nue-
va PAC pueda ponerse en
marcha tal y como ha sido
concebida, priorizando las
políticas de respeto al me-
dioambiente que sacrifi-
can la soberanía alimenta-
ria, un concepto que en
otros tiempos ni si quiera
se consideraba, pero que a
causa de la situación generada
por la guerra y la pandemia ha
pasado a primer plano.

“Tenemos dos problemas a
largo plazo: la soberanía ener-
gética y la soberanía alimenta-
ria”, señaló Lumbreras, quien
incidió en que “necesitamos el
mayor grado de autoabasteci-
miento de productos agroali-
mentarios fundamentales y pa-
ra ello la nueva PAC no vale”. “La
nueva PAC nace muerta, si no
termina en aborto”, agregó.

El periodista afirmó que la Po-
lítica Agrícola Común “hay que
adaptarla a la posibilidad de que
se produzcan hechos extraordi-
narios”, porque actualmente no
hay mecanismos de regulación
de los mercados para reaccionar
ante la falta de precios o la esca-

sez de productos, ni se contem-
pla habilitar stocks estratégicos
de productos básicos, como los
cereales o las oleaginosas.

Lumbreras entiende que hay
que replantear la PAC dando
prioridad a que la primera fun-
ción de la actividad agraria es la
producción de alimentos en can-
tidad, seguridad, calidad y a pre-
cios asumibles para los consumi-
dores. Apoyó esta aseveración
aludiendo al Tratado de Roma,
en el que se fijan los objetivos de
la Política Agrícola.

Fue tajante al exponer que “la
estrategia De la granja a la Mesa”
ha quedado desfasada , porque
no nos lo podemos permitir en
estos momentos” y reprochó a
los gobernantes comunitarios
que traten de aplicar unas políti-

cas sin haber realizado previa-
mente los estudios de impacto
necesarios “que sí se hicieron en
la anterior PAC, que es la que aún
está vigente”.

Ante un auditorio repleto de
representantes de importantes
empresas de la región y de orga-
nizaciones de productores, coo-
perativas y el mundo ecológico,
además de una destacada repre-
sentación de la Consejería de
Agricultura del Gobierno anda-

luz, César Lumbreras apremió a
las instancias comunitarias: “No
se lo que va a hacer Bruselas, pe-
ro las medidas tienen que ser rá-
pidas porque en este sector los
resultados no pueden esperarse
a corto plazo y se va el tiempo
para sembrar el girasol”.

En el coloquio posterior, el
presidente de Asaja Andalucía,
Ricardo Serra, introdujo otro
tema de preocupación ante el
conflicto bélico: el sobre abas-
tecimiento de productos pere-
cederos en Europa si Rusia y
Ucrania cierran sus fronteras a
las importaciones. Lumbreras
respondió que la UE ha ido des-
mantelando los mecanismos de
regulación de los mercados y
abogó porque se vuelvan a habi-
litar, así como que se abran

otros mercados para la importa-
ción de los cereales que la UE va
a necesitar y citó a Estados Uni-
dos, Canadá, Brasil y Argentina,
aunque éste último sufre tam-
bién problemas de sequía.

A la hora de examinar las ayu-
das que el sector agroalimenta-
rio puede recibir de las adminis-
traciones, César Lumbreras se
mostró pesimista y ante la situa-
ción de sequía que padece Espa-
ña, y especialmente Andalucía,
señaló que no hay ayudas previs-
tas, ni desde Bruselas, ni por la
Administración central. “Lo úni-
co que cabe esperar es un antici-
po del 70% de las ayudas de la
PAC en el mes de octubre; pero
eso no es excepcional, es lo que
ya se ha venido haciendo en los
últimos años”.

Y en cuanto a los Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación
y Transformación Económica
(Perte), dijo que lo que se espera
para el sector son 140.000 millo-
nes, lo que supone un 0,75% de
la ayuda total “que no llega ni al
1%, pese a que estamos hablan-

do de un sector que es el
segundo en exportación
de bienes, con el 18% de
las ventas al exterior y eso
no parece lo adecuado”.

También la consejera de
Agricultura aprovechó pa-
ra reclamar a Bruselas ins-
trumentos financieros,
ayudas directas, que los
fondos Next Generations
se usen para el campo y
que se retire de forma ex-
cepcionales 25% de la tie-
rra que se queda en barbe-
cho. En cuanto a la situa-
ción de sequía, reclamó al
Gobierno central que apli-
que la doble tarifa para el
regadío . “Es el momento
del campo, del mundo ru-
ral y de no poner trabas
amparándose en el medio
ambiente”.

En la misma línea que
discurrió la jornada sobre
la PAC organizada por
Banco Santander, también
se ha pronunciado Asaja
Córdoba, que solicita a la
Unión Europea y al Go-
bierno de España la parali-

zación de la reforma de la PAC
por poner en riesgo la seguridad
alimentaria, tal y como ha reco-
nocido el comisario de Agricul-
tura de la Unión Europea, Janusz
Wojciechowski, quien dijo que
“si la seguridad alimentaria está
en peligro, entonces tenemos
que volver a analizar los objeti-
vos de la estrategia “de la Granja
a la Mesa” y corregirlos”, tras
una reunión especial con los mi-
nistros de la UE a raíz de la crisis
de Ucrania.

El presidente de Asaja Córdo-
ba, Ignacio Fernández de Mesa,
ha manifestado que “la realidad
siempre acaba imponiéndose
por más que algunos quieren
cambiarla por oscuros intereses
y es lamentable que haya tenido
que ocurrir la barbarie y el de-

◗ JORNADAS DE BANCO SANTANDER EN SEVILLA

PAC
El conflicto de Ucrania
pone en jaque a Bruselas

● La nueva Política Agrícola Común ya aprobada se

tambalea ● La garantía del suministro y la soberanía

alimentaria de la UE requieren medidas concretas

César Lumbreras:
“Necesitamos el
mayor grado de
autoabastecimiento”

JUAN CARLOS MUÑOZ

Carmen Crespo, consejera de Agricultura; Manuel de la Cruz director territorial de Santander Andalucía, César Lumbreras,

director de ‘Agroeuropa’ y ‘Agropopular’; y Lorena Ruiz, directora de Negocio Agroalimentario de Santander España.
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sastre de Ucrania para que se
empiecen a abrir los ojos de al-
gunos y se den cuenta de lo que
es verdaderamente importante”.

Asaja lleva denunciando des-
de hace mucho tiempo que “con
las cosas de comer no se juega”,
y esto es lo llevan haciendo des-
de hace años “muchos ilumina-
dos de forma irresponsable”, es-
pecialmente en la negociación y
tramitación de la nueva refor-
ma de la PAC que entrará en vi-
gor en 2023, si no lo impide el
sentido común.

Por ello, Asaja Córdoba pide a
todas las instituciones de la UE,
Parlamento, Consejo y Comi-
sión, que paralicen la reforma
de la PAC y se abra un nuevo de-
bate para analizar las verdade-
ras necesidades de la sociedad
europea en cuanto a tener ga-
rantizada de forma propia los
alimentos, tanto en cantidad,
como en calidad, a precios razo-
nables para consumidores y
agricultores y ganaderos.

También pide Asaja que sea el
Gobierno de España quien lidere
este asunto en la UE a través del
ministro de Agricultura, Luis
Planas, paralizando la aplica-
ción de la reforma de la PAC en
España y escuchar, de una vez
por todas, lo que todo el sector le
viene diciendo desde hace mu-
chos meses: la nueva PAC que
propone es mala para el sector,
para la sociedad, para España y
para la UE.

Recordó que Asaja denunció
en agosto de 2021 que se había
ocultado el informe realizado
por el Centro Común de Investi-
gación (JRC) de la Comisión Eu-
ropea sobre el impacto de las es-
trategias Biodiversidad y Del
Campo a la Mesa, que son en las
que se había basado la Comisión
Europea, el Parlamento y los mi-
nistros de Agricultura de la UE,
para la nueva PAC que acordaron
el pasado mes de junio, esperan-
do todos ellos a que hubiera ha-
bido un acuerdo político en Bru-
selas para darlo a conocer.

El informe ratificaba lo que ya
indicó el Departamento de Agri-
cultura de Estados Unidos (US-

DA) en 2020, que el efecto de
estas estrategias será una re-
ducción sin precedentes de la
capacidad de producción de la
UE y de los ingresos de sus agri-
cultores. Asaja Córdoba pide
nuevamente una nueva PAC que
reconozca que el campo produ-
ce para alimentar a toda la po-
blación con una calidad y segu-
ridad alimentaria contrastadas
y a unos precios razonables, que
mantiene paisajes y ecosistemas

únicos y que, además, es el me-
jor aliado para el cambio climá-
tico, al ser el único sector eco-
nómico que es sumidero de CO2
y ser la actividad económica que
mantiene la población en el me-
dio rural y por tanto, es la mejor
herramienta para luchar contra
el despoblamiento.

“Tiempos excepcionales re-
quieren de medidas excepciona-
les”. Así lo cree la Unión de Pe-
queños Agricultores y Ganade-
ros (UPA), que ha propuesto a
España y a Europa actuar “con
valentía y urgencia” para prote-
ger a los agricultores y ganade-
ros europeos de los vaivenes que
ya venía sufriendo el sector
agroalimentario y que la inva-
sión de Ucrania por parte de Ru-
sia ha terminado de empeorar.

UPA cree que se deben flexibi-
lizar las exigencias de la PAC pa-
ra incrementar la producción.
Pide eliminar la exigencia de
sembrar al menos tres cultivos a
los agricultores que tengan más
de 30 hectáreas o dos a los que
tienen entre 10 y 30 hectáreas.
También reclama que se puedan
sembrar de oleaginosas el 5% de
superficie destinada a zonas de
interés ecológico, si se pensaba
declarar sobre barbechos.

La organización cree que se
debe permitir el pastoreo de las
zonas de interés ecológico y en
los barbechos con cubierta vege-
tal, sin poner el riesgo el cobro
de las ayudas PAC, ayudas cuyo
pago Europa debe permitir ade-
lantar dadas las circunstancias.

También debe autorizarse la

alimentación convencional pa-
ra la ganadería ecológica. Otra
de las herramientas puede ser
destinar fondos no ejecutados
del Feader a medidas de ayudas
directas para los sectores más
afectados.

“España es una potencia
agroalimentaria, y nuestra posi-
ción debe afianzarse con medi-
das de apoyo a los agricultores y
ganaderos”, afirma UPA.

En esa línea, la organización
pide que se convoquen ayudas
directas para los productores y
se blinde la devolución del Im-
puesto Especial de Hidrocarbu-
ros, una medida de apoyo fiscal
que “hoy tiene más sentido que
nunca”, y que deberá comple-
mentarse con otras medidas de
esta índole.

Asaja recuerda que
el campo es el mejor
aliado para contra
el cambio climático

JUAN CARLOS MUÑOZ

Manuel de la Cruz director territorial de Santander Andalucía, Carmen Crespo, consejera de Agricultura; César Lumbreras, director de ‘Agroeuropa’ y

‘Agropopular’; y Lorena Ruiz, directora de Negocio Agroalimentario de Santander España.

Banco Santander, al servicio del sector agro andaluz
La jornada sobre la PAC organi-
zada por Banco Santander en
Sevilla contó con la participa-
ción por parte de la entidad de
Manuel de la Cruz, director te-
rritorial de Santander Andalu-
cía y Lorena Ruiz, directora de
Negocio Agroalimentario de
Santander España. Ambos ex-
presaron el compromiso de la
entidad con el mundo agroali-
mentario. “Para nosotros La
Campaña PAC Contigo desde el
Principio es la principal campa-
ña de Andalucía, no nos cabe
duda”, señaló De la Cruz. En
los próximos 3 meses más de

del Agua e inversiones para
compra y transformaciones de
fincas Recientemente ha lanza-
do al Mercado un Fondo Agro
por 500 millones de euros, pa-
ra ofrecer vías de financiación
estratégica y especializada pa-
ra las empresas agroalimenta-
rias que apuestan por el creci-
miento sostenible, la innova-
ción y el empleo. “Queremos
ser sus aliados en ese extraor-
dinario camino de transforma-
ción de nuestro campo anda-
luz”, señaló la directora de Ne-
gocio Agroalimentario de San-
tander España.

220.000 andaluces (27.000 sevi-
llanos), tramitaran sus ayudas
con la mirada puesta en el nue-
vo Plan Estratégico que comen-
zara en el 2023 y hasta el 2027.
Por ello, Santander ha lanzado
la campaña de la PAC , que in-
cluye la tramitación del expe-
diente por técnicos propios y por
la Colaboración con asociacio-
nes como Asaja, COAG, Opracol,
Cooperativas Agro-alimentarias
y UPA. Existe la posibilidad de
realizar la contratación del anti-
cipo PAC tanto en las oficinas
como por canales digitales en
tan sólo tres pasos. Este año al

igual que el anterior, los clientes
que contraten el anticipo supe-
rior a 2.500 euros, recibirán gra-
tuitamente la suscripción al
Cuaderno de Campo Digital, una
herramienta clave para registrar
toda la información de sus ex-
plotaciones, uso de fitosanita-
rios, tipo de semillas, cabeza de
ganado o maquinaria agrícola,
para una agricultura más soste-
nible y digital y que será esen-
cial en la nueva PAC 2023-2027.
De la misma forma, el banco po-
ne a disposición de sus clientes
la contratación del Seguro Agra-
rio, para proteger sus cultivos y

el ganado, ante cualquier adver-
sidad climática, pudiendo finan-
ciar la prima del seguro en con-
diciones preferentes a 12 meses.
Con el fin de apoyar la financia-
ción verde e impulsar la sosteni-
bilidad, el banco ofrece a sus
clientes el préstamo para la
transformación de fincas en cul-
tivos leñosos (almendro, pista-
cho, aguacate, cítricos, olivar…)
que cuenta con hasta 4 años de
carencia, así como el préstamo
I+D+i Agro. Banco Santander
está inmerso en importantes
proyectos de modernización del
campo Andaluz, como la Mesa
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Raquel Montenegro ALGEIRAS

La producción continuará en Ace-
rinox mientras se mantengan los
precios de la energía, que han ex-
perimentado un notable descenso
de la pasada semana a esta. Así lo
aseguran fuentes de la empresa,
mientras que no obstante sigue so-
bre la mesa la opción del expe-
diente de regulación temporal de
empleo ante posibles cambios en
la situación actual.

Esta negociación ha continuado
este lunes con la entrega al comi-
té de empresa de la documenta-
ción necesaria para iniciar formal-
mente el periodo de consultas del

ERTE, algo que ocurrirá hoy mar-
tes. El precio medio de la electri-
cidad en el mercado mayorista se
situó ayer en los 251,70 euros el
megavatio/hora (MWh), muy le-
jos del máximo histórico registra-
do el 8 de marzo, cuando se alcan-
zaron los 544,98 euros/MWh en
el marco de la espiral alcista del
gas natural por el impacto de la in-
vasión de Ucrania.

Ante el descenso en los costes
eléctricos, Acerinox puso de nue-
vo en marcha la acería el pasado
sábado, tras haberla parado el
martes, y se ha venido produ-
ciendo con normalidad durante
el fin de semana.

En una situación generalizada
de alza de los precios energéti-
cos, la posición en España es aún
más difícil, ya que el punto de
partida era ya de un elevado cos-
te de la energía, como las indus-
trias electrointensivas han veni-
do denunciando durante años.
Entre ellas Acerinox, que en el
año 2021 vio como ese coste
energético lastraba los resultados
de la fábrica de Palmones. De he-
cho, el 80% del sobrecoste ener-
gético soportado durante el pasa-
do ejercicio en el grupo (de 85
millones de euros) fue provocado
en España, a pesar de que esta su-
pone solo un 30% de la produc-
ción de Acerinox (que tiene ace-
rías en cuatro continentes).

La industria electrointensiva ya
advirtió la pasada semana en un
escrito al Gobierno que muchas
instalaciones se estaban viendo
obligadas a paralizar la produc-

ción, “ya que estos precios de la
electricidad hacen imposible
mantener la actividad” y alertaban
que “de seguir esta deriva, se ve-
rán obligadas a poner en marcha
expedientes de regulación tempo-
ral de empleo (ERTE) y posibles
deslocalizaciones de producción”.

El pasado domingo, el presiden-
te del Gobierno, Pedro Sánchez, y
los líderes autonómicos acordaron
intensificar medidas como las re-
bajas fiscales para amortiguar el
impacto de los precios de la ener-
gía en los recibos que pagan fami-
lias y empresas y otras que se pue-
dan plantear en este sentido. Sán-
chez también ha anunciado una
gira con líderes europeos para au-
nar posiciones frente al alza de los
de precios de la electricidad de ca-
ra a la reunión de jefes de Estado y
de Gobierno de finales de marzo
en Bruselas, en la que esperan de-
cisiones en firme.

Acerinox vuelve a producir mientras
se mantenga el precio de la energía
● La planta de Los Barrios activó durante

el fin de semana la fabricación de acero

inoxidable ante la bajada de la electricidad

ARCHIVO

Vista aérea de la fábrica de Acerinox en Los Barrios (Cádiz).
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E
L pasado 8 de marzo las ciudades
de Andalucía se iluminaron de
violeta. Miles de personas se ma-
nifestaron en las calles de ciuda-

des y pueblos, una gran parte mujeres de
todas las edades. Cantos, carteles, músi-
ca y mucha implicación. El color morado
inundó las calles. Edificios singulares de
nuestras ciudades se iluminaron también
de violeta. ¿Es necesario iluminar con
violeta las ciudades este día? ¿Es necesa-
rio que la ciudadanía, y no solo las muje-
res, salgan a la calle en manifestación? El
movimiento feminista y la ciudadanía en
general retomaron el 8 de marzo las calles
tras la reclusión obligada por la pandemia
(sindemia) padecida, un tiempo donde la
calle, como elemento de expresión colec-
tiva, se perdió por razones sanitarias.

En algunas ciudades se realizaron dos
manifestaciones y en otras una, en todos
los casos un clamor en defensa de los de-
rechos de la mujer. A pesar del justo respe-
to por la diferencia y la diversidad, lo esen-
cial que une la reivindicación del día de-
bería propiciar la unidad de acción de los
movimientos feministas.

Juanma Moreno Bonilla, presidente de
la Junta de Andalucía, ha manifestado que
las políticas de igualdad son una línea ro-
ja innegociable. El Ejecutivo andaluz rea-
lizó un llamamiento “a vivir un 8-M para
el recuerdo que sea historia por la unión,
la fraternidad y la sonoridad de todas y to-
dos para alzar la voz contra los discursos
negacionistas y los discursos de odio que
atentan contra los derechos humanos de
mujeres y niñas”. El Consejo de Gobierno
de la Junta de Andalucía aprobó el 8 de
marzo el Plan Estratégico para la Igualdad
de Mujeres y Hombres en Andalucía 2022-
2028, extendiendo la colaboración con

Ayuntamientos y Universidades. El Go-
bierno de España aprobó el día 8 de mar-
zo el III Plan Estratégico de Igualdad Efec-
tiva entre Hombres y Mujeres, vigente en-
tre 2022 y 2025, con una dotación de unos
20.000 millones de euros. La Ministra de
Igualdad, Irene Montero, ha destacado el
compromiso del Gobierno de España por
convertir el feminismo en una cuestión de
Estado. En los 17 Objetivos de Desarrollo
Sostenible de 2015 (ODS), Horizonte
2030, el Objetivo 5 es “Alcanzar la igual-
dad entre los géneros y empoderar a todas
las mujeres y niñas”. Casi el 50% de la po-
blación mundial son mujeres, unos 3.861
millones de mujeres. Las estimaciones
mundiales publicadas por la Organización
Mundial de la Salud indican que una de
cada tres mujeres en el mundo ha sufrido
violencia física y/o sexual de pareja o vio-
lencia sexual por terceros en algún mo-
mento de su vida.

Las situaciones de crisis humanitarias y
desplazamientos, como las migraciones
por guerras e invasiones, pueden agravar
la violencia contra la mujer. Recordemos
las invasiones de Iraq, Afganistán, Libia,
Ucrania, la situación terrible de Siria o la
franja de Gaza, o las migraciones de Áfri-

ca. Hasta el mes de noviembre, más de 84
millones de personas, una gran parte mu-
jeres, se habían visto obligadas a despla-
zarse en 2021, según el Alto Comisionado
de las Naciones Unidas para los Refugia-
dos. Lo que ocurre actualmente en Ucra-
nia es tremendamente injusto para sus ha-
bitantes, de nuevo las mujeres y los niños
y niñas serán los que más sufrirán.

Según la Organización de Naciones
Unidas, el 70% de las personas pobres en
el mundo son mujeres, una de cada cinco
niñas vive en extrema pobreza. En Espa-
ña, un 53% de las personas en paro son
mujeres. En 2021, 43 mujeres muertas
por violencia de género. Un 53% de las
personas en paro son mujeres, el 52,3%
de las personas en ERTE son mujeres, el
98% de las personas en el sector de la lim-
pieza o empleo doméstico son mujeres,
solo un 6,9% de los hombres trabaja a
tiempo parcial y el 23,5% de las mujeres
lo hacen. En 2018, 56.000 mujeres deja-
ron sus empleos para poder cuidar a sus
hijos e hijas, mientras que solo 8.100
hombres lo hicieron; el 90,93% de las ex-
cedencias para cuidar a hijos e hijas las
han pedido las mujeres, el 81,26% de las
excedencias para cuidar a otro familiar,
mayor o dependiente, también son muje-
res. De acuerdo con la Red Andaluza de
Lucha contra la Pobreza y la Exclusión So-
cial, en 2019, Andalucía registró 3,17 mi-
llones de personas en riesgo de pobreza
y/o exclusión social, el 37,7% de la pobla-
ción. La tasa de pobreza en Andalucía es
un 49% más elevada que la media nacio-
nal. Los efectos de la pobreza tienen géne-
ro. Muchos ayuntamientos andaluces han
dispuesto carteles en las calles. En la ciu-
dad de Sevilla, se mostraban mensajes co-
mo “Detrás de una mujer estamos todas”
o “Una para todas y todas para una”. La
Junta de Andalucía nos ha dicho en su
cartelería: “Andalucía es mujer”. ¿Por qué
no había el día 8 de marzo más gente en
las calles clamando por la justicia y la
igualdad en relación con las mujeres?
¿Hemos perdido la capacidad de expre-
sión popular en las calles? Hay razones de
sobra para manifestarse por las desigual-
dades e injusticias que sufren las mujeres,
razones de sobra para que el día 8 de mar-
zo las ciudades se iluminaran de violeta.

CIUDADES DE COLOR VIOLETA EN ANDALUCÍA
LA TRIBUNA

MANUEL

ENRIQUE

FIGUEROA

5

Catedrático de Ecología

ROSELL

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



Sánchez aboga por aumentar el presupuesto en Defensa
original

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha señalado que España debe aumentar el
presupuesto en Defensa para llegar progresivamente al objetivo fijado por la OTAN del 2% del
PIB. Según ha afirmado, este es el compromiso del Gobierno y así se lo propondrá al resto de
grupos políticos cuando sea el momento de elaborar los próximos Presupuestos Generales del
Estado.
En una entrevista en La Sexta, recogida por Europa Press, Sánchez ha hablado de plantear
un horizonte para "los próximos años" para llegar a ese objetivo del 2% del PIB, aunque sin
concretar el año en que se debe lograr. Así, ha recordado que actualmente España gasta en
torno al 1,40 % del PIB en Defensa.
Además, ha indicado que Europa debe hacer reformas en industria de Defensa porque no
puede estar "tan fragmentada", se deben evitar duplicidades y reforzar la base industrial y
tecnológica en esta materia, según ha afirmado. "Esto es lo que está proponiendo el Gobierno
de España", ha añadido.
Así, ha advertido de que Europa tiene que tomar nota de la situación actual con Rusia y ha
insistido en la gravedad del momento actual. "Esto no es una película, es real", ha señalado.
En este sentido, ha apuntado que el continente se ha despertado de un "espejismo" y está
viendo una guerra a las puertas de sus fronteras, algo que hace poco se pensaba que no
podía suceder.
"Hay que sacar muchas lecciones en el ámbito de la Defesna, es evidente que Europa y
también España tiene que contribuir. Tenemos que reforzar la política exterior y de seguridad
común y tenemos que reforzar esa complementariedad ente la OTAN y la UE", ha trasladado.
EL "CHASCARRILLO" DE FEIJÓO
Por otro lado, ha definido como un "chascarrillo" las declaraciones del candidato a presidir el
PP, Alberto Núñez Feijóo, que este lunes aseguró que el Gobierno se está "forrando" con el
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incremento en el precio de la luz y de los combustibles.
En este sentido, ha indicado que Feijóo es todavía presidente de Galicia y sabe que el 100%
de los ingresos que recauda el Estado por la vía de la producción eléctrica va a las
comunidades autónomas, al igual que el 58% de lo recaudado en el impuesto a los
hidrocarburos. Así, ha respondido que las comunidades "no se forran" sino que están
atendiendo el Estado de Bienestar. "No olvidemos que todavía estamos sufriendo una
pandemia", ha apuntado Sánchez.
TODOS DE ACUERDO EN LO FUNDAMENTAL
Además, en referencia a Podemos, ha reiterado que en la gestión del conflicto con Rusia "no
faltado diplomacia, ha sobrado agresión" y que esto mismo se lo ha trasladado a su socio de
Gobierno, en el contexto de las discrepancias sobre el envío de armas a Ucrania.
Así, ha indicado que "en lo fundamental" todos están de acuerdo y ha asegurado que se hace
cargo del dilema que supone enviar armamento. Sin embargo, ha señalado que cuando uno
ve a la sociedad ucraniana "arrasada" tratando de defenderse de manera desigual de una
potencia nuclear como es Rusia, entiende que la comunidad internacional y Europa se
movilicen para proveer a Ucrania de armas.
Finalmente ha reiterado que agotará la legislatura y no adelantará elecciones a pesar de los
últimos acontecimientos porque la sociedad española quiere estabilidad y certezas. Además,
ha confirmado que quiere seguir al frente del PSOE y que será el candidato a las próximas
elecciones.
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